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Соляная квартира
Михаил Борисовский из Ульяновска  

исцелился от рака желудка  
благодаря «маринованной» сосне.

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 13 - 20

  ► 5 инвестиционных проектов планиру-
ют реализовать в Ульяновской области 
до конца года.

  ► 489 миллионов рублей направят  
на двухлетнюю программу модерниза-
ции теплоисточников региона.

  ► 70 тысяч квартир и частных домов 
области прошли газовую проверку  
в 2017 году. 

Более  ► 500 ульяновцев приняли  
участие в акции «Я проверил сахар 
крови. А вы?».

  ► 1 200 заявок на ремонт уличного 
освещения оставили жители  
областного центра за два месяца. 
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судьбановости одной строкой àà
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будь здоров!

полезно знать

à

à

Всё по зубам 
В ульяновской стоматологии две хорошие новости:  

открылся отдельный кабинет для подростков, и лечить 
зубы теперь можно под общим наркозом. 

Мама ждала его так долго...
Михаил и Анна Дьяч-

ковы прожили вместе 
счастливую, но недол-
гую жизнь. Помеша-
ла война. Глава семьи 
ушел на фронт, а жена и 
двое сыновей остались 
ждать. Михаил так и не 
успел узнать, что у него 
родилась дочка Валеч-
ка. В июле 1942 года в 
семью пришло горькое 
письмо: красноармеец 
пропал без вести.

Проект «Гаражная амнистия»  
продлится в Ульяновской  
области до 2018 года

Проект «Гаражная амнистия», упрощающий порядок 
предоставления гаражных земельных участков в собствен-
ность, по инициативе главы Ульяновской области Сергея 
Морозова будет продлен до конца 2018 года.

 http://ulpravda.ru/narodka
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цитата неделиà

будет выделено  
на формирование  

комфортной городской  
среды в 2018 году. 

цифра неделиà

395
млн рублей

фотофактà
Работники «Авиастар-СП» 
вскрыли капсулу 35-летней 
давности с посланием от кол-
лег из прошлого. Закладка 
документа была приурочена к 
65-летию Октябрьской рево-
люции. В духе того времени 
составлено и само письмо: 
«…Нам трудно предполагать, 
над чем вы будете трудиться, 
но нельзя исключать веро-
ятность того, что вы будете 
создавать летательные 
аппараты нового поколения, 
которые будут исследовать 
мир вокруг нашей планеты».

Иван СОНИН

Новейший российский самолет 
радиолокационного дозора 
А-100 совершил свой первый 
полет. Базой для этой машины 
послужил собираемый в Улья-
новске Ил-76-МД-90А. 

Для того чтобы превратить его 
в радиолокационный самолет, 
специалистам концерна «Вега» 
(входящего в состав госкорпо-
рации «Ростех») потребовалось 
установить на машину дополни-
тельное оборудование. В пер-
вую очередь это обтекатель с 
уникальной антенной системой 

и специальное радиотехническое 
оборудование. С его помощью 
можно обнаруживать воздушные 
цели и, если потребуется, осу-
ществлять управление истреби-
телями и ударной авиацией. 

Самолет А-100 должен по-
степенно заменить в войсках 
используемые с 1978 года раз-
ные модификации самолетов 
радиолокационного дозора А-50. 
Самолет Ил-76-МД-90А начал 
производиться в Ульяновске 
на заводе «Авиастар» с 2012 
года. Основным заказчиком ма-
шины является Министерство  
обороны РФ. 

Наш дозорный

Марк КРОЛЬСКИЙ

В следующем году дополнитель-
ные областные доходы направят 
на социально-экономическое 
развитие региона.

Об этом вчера заключили 
соглашение правительство и 
Законодательное собрание по 
предложению фракции «Единая 
Россия». Инициативу парламен-
тариев поддержал губернатор, 
отметивший, что подписание 
соглашения налагает на исполни-
тельную власть дополнительные 

обязательства по выполнению 
наказов избирателей.

По соглашению допсредства 
из регионального бюджета пой-
дут на такие статьи расходов, как 
строительство и ремонт учрежде-
ний здравоохранения и образо-
вания, спортивных объектов и на 
многие другие параметры. При 
работе над главным финансовым 
документом, кроме наказов, 
были учтены также пожелания 
муниципалитетов.

Рассмотрение бюджета во вто-
ром чтении состоится в Законо-
дательном собрании сегодня.

Согласно наказам

Президент России  
Владимир ПутИН:

- Сейчас мы формируем  
целую систему, направленную 
на поиски и раскрытие 
молодых талантов.  

На их поддержке на первых, 
порой самых сложных 

этапах карьеры мы 
должны сосредоточить 
свое внимание. 

2 Народная газета

погода на всю неделюà
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Андрей тВОРОГОВ 

Ульяновский 
железнодорожный 
вокзал открыли после 
длительного ремонта,  
и, похоже, ждали 
горожане не зря: 
сейчас здание выглядит 
как будто заново 
построенным. Чисто, 
опрятно, современно. 

- Первый раз здесь? - обраща-
емся к только что поднявшемуся 
с перрона офицеру. Военных в 
это время года на вокзале мно-
го - приезжают за «срочниками». 
Знакомимся. 

- Нет, но, признаться, раньше 
вокзал выглядел иначе, - расска-
зывает капитан. - Пока едешь по 
стране - видишь десятки вокза-

лов. В сравнении с московскими - 
сейчас мы едем туда - остальные 
выглядели как из другого госу-
дарства. Столица! А большинство 
обычных вокзалов были «привет 
из СССР». Теперь ваш - почти 
столичный. 

Когда вокзал открывали в пер-
вый раз - в 1970 году - горожане 
были в восторге, он был ультра-
современным, просторным, свет-
лым, с великолепными картинами. 
С годами он, конечно, пришел в 
упадок. В двухтысячных «Цен-
тральный» уже в действительно-
сти был «приветом из СССР». 

Многие, правда, боялись, что 
советская стилистика исчезнет во 
время ремонта - сделают простое 
современное здание, каких ты-
сячи. А как же дух? Как же Ленин 

под потолком, советский модерн 
и простор? 

Сохранили все. Но при этом 
привнесли фирменный стиль: тот, 
что в серо-красно-белых тонах, 
строгом минимализме, с акцен-
том на аккуратность и чистоту. В 
результате получился симбиоз 
старого и нового - электронные 
табло и вывески на двух языках с 
подсветкой соседствуют с архи-
тектурой Готлиба и Мелюшкина, 
картинами, Лениным. Вот такая 
вежливая реконструкция! И со-
хранили, и модифицировали.

Что касается технической сто-
роны - были модернизирова-
ны системы коммуникаций и 
безопасности, обновлены кассы 
и залы ожидания, появилась 
детская комната. Это не все - 

Вежливая       реконструкция
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СТАТИСТИКАà

Новоселье  
у Деда Мороза

В день рождения главного зим-
него волшебника 18 ноября в парке  
40 лет ВЛКСМ открылся терем сим-
бирского Деда Мороза «12 месяцев». 
Первыми посетителями рези-денции 
стали воспитанники детских домов 
и дети с ограниченными возмож-
ностями здоровья. Посмотреть, 
как живет главный дедушка страны, 
можно каждый день до конца ян-
варя. А 1 декабря во всех городских 
парках стартует предновогодняя 
программа.

В центре «террористы»
В связи с проведением антитеррори-

стического учения 22 ноября с 19.30 до 
23.00 ограничат движение автомобилей 
по нечетной стороне улицы Гончарова - 
от дома № 33 до пересечения с улицей 
Карла Маркса. Исключение сделают 
для общественного транспорта.

На службу в Кремль
15 новобранцев из Ульяновской 

области отправились на службу в 
Президентский полк. Торжественная 
церемония проводов состоялась 
во Дворце книги во Всероссийский 
день призывника.

КороТКоà

Егор ТИТОВ

Пятиклассницы-близняшки  
из Барышского района  
Ксения и Ангелина Разореновы 
получили презенты  
от Владимира Путина.

Письмо президенту с прось-
бой подарить два велосипеда 
написала мама девочек. И вот 
они стоят - синий и зеленый - 
перед смущенными близняшка-
ми, одетыми в вязаные кофточки 
таких же цветов.

- Наши любимые цвета, - все 
еще не могут поверить в случив-
шееся Ангелина и Ксения.

И продолжают в один голос:

- Когда были маленькими, у 
нас были велосипеды. Но теперь 
мы выросли, а они стали для нас 
маленькими…

Денег купить подарок у мамы, 
воспитывающей детей в одиноч-
ку, не было. Поэтому она и напи-
сала тому, кто может исполнить 
любое желание.

- Теперь не забывайте только 
соблюдать правила дорожного 
движения, радовать маму, полу-
чая одни лишь хорошие оценки 
в школе, и помогать ей по хозяй-
ству, - напутствует вручивший 
подарки первый замгубернатора 
Анатолий Озернов.

- Они у меня на одни четверки 
и пятерки учатся и по дому все 

делают, - отвечает за оробевших 
дочек мама.

Женщина работает сельским 
почтальоном, так что теперь 
можно ждать от Ксении и Ан-
гелины помощи и на работе. С 
велосипедом разнести почту по 
односельчанам можно ведь в 
разы быстрее.

На приеме по личным вопро-
сам, кроме того, оказана по-
мощь трем семьям. Руководство 
области оказало содействие с 
устройством ребенка в детсад, 
покупкой ортопедической обуви 
ребенку-инвалиду и приобрете-
нием ортопедического корсета 
«Шено» для одиннадцатилетней 
девочки. 

Иван СОНИН

Для Ульяновского перинаталь-
ного центра закуплены детский 
и взрослый реанимобили.

Строящееся медучрежде-
ние посетил губернатор Сергей  

Морозов. На совещании, кото-
рое прошло здесь, руководитель 
областного минздрава Рашид 
Абдуллов рассказал, что завер-
шены работы на фасаде здания, 
идет монтаж систем кондицио-
нирования, электропроводки и 
других сетей. 

- Теперь, когда основная часть 
ремонтных работ завершена, 
необходимо бросить все силы на 
внутреннюю отделку. Мы должны 
четко следовать графику работ, 
чтобы своевременно приступить 
к лицензированию, - отметил 
Сергей Морозов. 

Президентский велосипед

Готовятся спасать

- Вокзал - это 
важнейшая часть 
транспортной 
инфраструктуры, 
которую 
мы начали 
модернизировать. 
За три последних 
года мы привели 
в идеальное 
состояние 
практически все 
железнодорожные 
вокзалы  
в нашем регионе, 
завершаем 
реконструкцию 
аэропорта  
в Баратаевке, 
отремонтировали 
сотни километров 
дорожного 
полотна.

Губернатор  
Ульяновской области 
Сергей МОРОЗОВ:
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Поймай удачу с «Народной»
Во всех почтовых отделениях  
завершается основная подписка  
на первое полугодие 2018 года.
Подписаться на «Народную газету» можно  
за 83 рубля на 1 месяц  
и за 498 рублей на полгода.  
Индекс издания - 54495.

По доброй традиции в новом году  
мы проведем розыгрыш призов  
среди наших верных подписчиков.  
На кону - ценные призы. Удачи!

«Народная газета»: ближе к людям!
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Купон розыгрыша призов
подписКа на I полугодие 2018 года

ФИО ________________________________________________________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания:______________________________________________________________

____________________________________________________________________________________________________

Дата подписки на I полугодие 2018 г. ____________________________________________________________________
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Вежливая       реконструкция
к следующему году планируют 
продлить туннель до пригородных 
поездов и установить эскалаторы. 
Ленинский музей сохранился (он 
будет расширен), прилегающую 
территорию полностью замостили 
плиткой, обновили освещение. 
Короче говоря, за вокзал теперь 
не стыдно.

Губернатор Сергей Морозов 
выразил благодарность работ-
никам и руководству РЖД, отме-
тив масштабность выполненных 
работ. После открытия вокзала 
состоялось совещание, посвя-
щенное сотрудничеству железных 
дорог и правительства региона. 

По мнению главы региона, РЖД 
могут серьезно помочь в развитии 
Ульяновской области. Сергей Мо-
розов и начальник Куйбышевской 
железной дороги - филиала ОАО 
«РЖД» Рашид Сайбаталов заклю-
чили соглашение о сотрудничестве 
в сфере развития транспортной 
инфраструктуры. Суть документа 
- в поэтапном увеличении пасса-
жиропотока, которое пойдет на 
пользу и РЖД, и региону. Кстати, 
руководство Куйбышевского от-
деления РЖД пообещали в бли-
жайшее время запустить еще 
один поезд до Москвы. На этот раз 
утренний. 



Пусть говорят

Ульяновск планирует подать заявку на софинансирование ремонта дорог со стороны федерального бюджета.   ►
Полученный в случае одобрения заявки миллиард рублей позволит обновить 35 км дорожного полотна.

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк губернатораà

Ответственный  
за права

На прошлой неделе президентом 
России Владимиром Путиным подпи-
сан указ, по которому вдвое увеличено 
число показателей оценки эффектив-
ности деятельности органов исполни-
тельной власти субъектов страны.

Губернатор на аппаратном совеща-
нии обратил внимание чиновников на 
главные изменения в законодатель-
стве. Согласно указу, оцениваться бу-
дет не только работа местных органов 
власти, но и федеральных структур в 
регионах. Обратил внимание Сергей 
Морозов и на то, что в перечне появи-
лось больше показателей, связанных с 
демографической ситуацией.

Во время заседания губернатор не-
однократно подвергал критике чинов-
ников, как региональных, так и муници-
пальных, за плохое исполнение своих 
обязанностей. Критика сопровождалась 
конструктивными решениями.

Глава области объявил о новом  
кадровом решении. Подписано распо-
ряжение о введении должности уполно-
моченного на общественных началах по 
защите прав потребителей. Омбудсме-
ном стал Константин Толкачев.

- Мы довольно много говорим о 
поддержке представителей бизнес-
сообщества, но уделяем мало внима-
ния правам потребителей, - сказал 
глава региона.

Восполнить этот пробел и должно по-
явление новой должности. Константин 
Толкачев охарактеризован губернатором 
как человек с блестящим юридическим 
образованием и большим кругозором.

- Он практикующий юрист и, кроме 
того, интересен с точки зрения своей 
активности в медийном, общественном 
и политическом направлениях, - сказал 
губернатор.

До конца недели будет разработан 
план мероприятий по защите прав по-
требителей на следующий год.

Оценят  
по эффективности

Сообщения о нарушениях прав 
потребителей в сфере образования 
поступают в последнее время осо-
бенно часто. И страдают от них не 
одни ученики и их родители, но и сами 
педагоги.

На прошлой неделе обсуждалась 
ситуация с задержкой зарплаты ра-
ботникам детского сада «Колосок», что 
в Новой Майне Мелекесского района. 
В решении вопроса поставил точку 
губернатор. На аппаратном совещании 
глава области объявил об отставке 
начальницы управления образования 
муниципалитета Ирины Точилкиной, 
виновной в недофинансировании 
детского сада. Строгий выговор полу-
чили от Сергея Морозова и ряд других 
работников министерств образования 
и финансов.

- Каким образом этот случай от-
ражается в общественном сознании? 
- задался вопросом председатель 
Общественной палаты Александр 
Чепухин. - Раз уж педагогам задержи-
вают зарплату, значит, денег не хвата-
ет, и поборы с родителей в школах и 
детсадах оправданы, думают многие. 
Но это совершенно не верно. У нас 
большое количество образовательных 
учреждений, которые ни в чем не нуж-
даются и которым денег абсолютно на 
все хватает. Это вопрос грамотного 
планирования и грамотного расходо-
вания финансовых средств.

Результатом дискуссии станет пере-
вод руководителей органов образова-
ния на эффективный контракт. В си-
стеме здравоохранения такой переход 
уже свершился, и губернатор заметил, 
что, вполне возможно, он произойдет и 
в других отраслях социального блока.

Сфере же образования поставлен 
срок до 1 февраля 2018 года перейти на 
работу по эффективному контракту.

Студенты  
ждут победы  
на следующий год

В Симферополе в четвертый раз про-
шло вручение национальной премии 
«Студент года», в которой ульяновцы 
смогли достичь хорошего результата. 
Трое парней и четыре девушки - улья-
новская команда - были приглашены на 
аппаратное совещание и получили из 
рук губернатора подарки. Книги.

Конкурс проходил в течение двух 
дней. За право получить звание лучших 
в области науки, творчества, спорта, 
добровольчества, журналистики, ли-
дерства и общественной деятельности 
боролись более 200 финалистов со 
всей России. И удача смогла улыбнуть-
ся ульяновцам.

Программа конкурсных испытаний 
была насыщенной: самопрезентация, 
тотальный диктант, решение кейсов, 
интеллектуальные игры, специальные 
задания - индивидуальные для каждой 
номинации. Навыки и портфолио сту-
дентов оценивало компетентное жюри 
в составе известных деятелей и про-
фессионалов своей отрасли.

Отличились трое студентов Ульянов-
ского педуниверситета. Иван Шпедт 
стал лучшим в номинации «Спортсмен 
года», Валентина Клопова победила в 
номинации «Творческая личность года». 
Екатерина Колосовская - в тройке фина-
листов в номинации «Журналист года».

- Я ездил на всероссийский конкурс 
студентов уже в третий раз и всегда 
ставил перед собой цель завоевать по-
беду. Мы заняли второе место в обще-
командном зачете, впереди нас - толь-
ко студенты из Казани. В том году у нас 
были лауреаты, теперь есть лауреаты 
и победители. Тенденция сложилась 
такая, что в следующий раз мы должны 
стать первыми и в общекомандном за-
чете, - смеется Иван Шпедт.

Подготовил Марк КрольсКий

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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15 ноября  ►
Ульяновская делегация во главе с губернатором Сергеем Моро-
зовым начала рабочий визит в столицу Республики Кореи Сеул. 
В ситуационном центре управления транспортной системой 
«Топис» изучали возможности внедрения умных технологий 
на дорогах Ульяновской области. Умные технологии, а также 
цифровизация систем управления, сотрудничество в сфере 
бизнеса, экономики и культуры обсуждались на встрече с  
мэром Сеула Паком Вонсуном.

16 ноября  ►
Делегация Ульяновской области представила Россию на Все-
мирном конгрессе Международной организации спорта для 
всех - ТАФИСА, проходящем в Сеуле. В следующем году регион 
примет фестиваль боевых искусств под эгидой ТАФИСА. Во 
время двухсторонней встречи губернатор поздравил прези-
дента международной спортивной организации Джу-Хо Чанга 
с переизбранием на новый срок.

18 ноября  ►
Губернатор принял участие в торжественной закладке камня 
под строительство молочно-товарной фермы на 200 голов 
в селе Покровское (Цильнинский район). Вопросы развития 
сельского образования обсуждались во время посещения 
школ-юбиляров в Большом Нагаткине и Салмановке (Улья-
новский район).

19 ноября  ►
Изменения в региональный капитал «Семья» стали главной 
темой обсуждения на встрече губернатора с многодетными 
семьями. На совещании в Новом городе глава региона подпи-
сал распоряжение о продлении действия «гаражной амнистии» 
на 2018 год.

20 ноября  ►
После капитального ремонта прошло открытие железнодорож-
ного вокзала «Ульяновск-Центральный», в котором принял 
участие Сергей Морозов. Основными темами следующей неде-
ли, обозначенными на аппаратном совещании, станут развитие 
области, подготовка бюджета, демографические вопросы. Раз-
витию Димитровграда в качестве территории опережающего 
развития было посвящено отдельное большое совещание.

21 ноября  ►
Сергей Морозов открыл технологический симпозиум на станко-
строительном заводе «ДМГ Мори». На нем обсуждались вопро-
сы развития станкостроения, цифровизации промышленности 
и сотрудничества с иностранными компаниями.

Маргарита Назаренко
@margarita0501

Моя 80-летняя бабуш-
ка выразила желание 
освоить Интернет. Эта 
мысль ее посетила по-
сле того, как она вер-
нулась с вечерней про-
бежки.

Жанна Назарова
@JgNazarova

Школа в Большом На-
гаткине отмечает 145-
летний юбилей. Много 
прекрасных людей вы-
шло из ее стен и сколько 
еще будет!

Павел Дегтярь
@pavel.degtyar

20 ноября отмечается Международный день ре-
бенка! Это еще одно напоминание о заботе и любви 
к самому дорогому, что у нас есть - нашим детям!

Юлия сашина
Вычитала в статье, 

что чем человек про-
ще одевается, тем он 
счастливее, ибо не 
имеет нужды кому-
либо что-либо дока-
зывать своим видом.

Александр смекалин
@smekalinaa

Сегодня свое 26-летие отметило Ульяновское 
гвардейское суворовское военное училище. От 
всей души поздравляю и желаю процветания! 
(пост от 17 ноября - ред.). Дмитрий Малых

@region07
Дорогие пациенты! Важная 

напоминалка: еще не поздно 
получить прививку от гриппа. 
В Ульяновске все еще есть 
ваксигрип и инфлювак. Если 
вы почему-то забыли сходить 
за вакциной, сделайте это 
как можно скорее. Реплики 
о том, что прививаться уже 
нет смысла, не соответству-
ют действительности. Никто 
не знает, когда наступит пик 
заболеваемости. Это может 
случиться и в декабре, и в ян-
варе, и в феврале, и в марте.
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Дарья Корепова
Впервые за многие годы 

присмотрелась к украшению 
нашего Ульяновского авто-
вокзала и нашла там главную 
достопримечательность го-
рода - наш краеведческий 
музей.

Анна Паркова
Зимы не будет.
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«Ребята, как вы думаете, что 
же такое энергосбережение и 
почему оно имеет такое важное 
значение для людей по всему 
миру?», - именно с этого вопроса 
начался открытый урок по энер-
госбережению в средней школе 
№31 г.Ульяновска. 

На первый взгляд в этот день в 6 классе 
проходил обычный урок, один из тех, кото-
рые энергетики филиала ПАО «МРСК Волги» 
(входит в группу «Россети») «Ульяновские 
распределительные сети» проводят во всех 
школах области регулярно, рассказывая 
школьникам не только об энергосбереже-
нии, но и напоминая об основных правилах 
электробезопасности.

Урок энергетики постарались организо-
вать в формате увлекательной беседы и об-
мена мнениями, а не просто скучной лекции 
об основных правилах энергосбережения. 
Ребята наперебой отвечали на все вопросы 
энергетиков, о том, откуда берутся электри-
чество и тепло, какие ресурсы необходимы 
для их выработки, что такое возобновляемые 
источники энергии и чем они отличаются 
от невозобновляемых? Настоящий лес рук 
появился в классе после вопроса специали-
ста о том, какие способы энергосбережения 
ребята знают и какие уже самостоятельно 
применяют в повседневной жизни. «Выклю-
чаю свет, когда выхожу из комнаты», «На ночь 
выключаю все электроприборы из розетки», 
«Не оставляю адаптер для зарядки телефона 
в розетке», «В чайнике кипячу столько воды, 
сколько мне нужно, чтобы она быстрее заки-

пела» - это только часть ответов шестикласс-
ников. Чтобы закрепить полученные знания, 
энергетики предложили ребятам вместе 
найти ошибки на картинках, изображающих 
жилые дома, в которых жители пренебрега-
ют правилами энергосбережения. 

Разобрав все основные правила энер-
госбережения в быту, энергетики вместе с 
ребятами приступили к вопросам энерго-
сбережения на мировом уровне. Оказалось, 
что многие из них отлично знают, какие эко-
логические проблемы угрожают человече-
ству из-за нерационального использования 
энергоресурсов, что такое альтернативная 

энергетика и почему ее развитие так важно 
для человечества, а также неоднократно 
слышали об акции «Час Земли», но пока не 
принимали в ней участие, что пообещали 
исправить в следующем году. 

Практика проведения массовых уроков 
энергосбережения в новинку не только для 
Ульяновского филиала ПАО «МРСК Волги», 
но и для Ульяновской области. Урок был ор-
ганизован совместными усилиями сотрудни-
ков филиала «Ульяновские РС» и министер-
ства образования и науки Ульяновской об-
ласти при технической поддержке института 
развития образования Ульяновской области. 

«Участие в тематических уроках профиль-
ных специалистов, чья профессиональная 
деятельность непосредственно связана с 
энергетикой и энергосбережением, на наш 
взгляд, - очень позитивная тенденция. Урок в 
таком формате для ребят становится гораз-
до эффективнее и интереснее, - отмечает 
министр образования и науки Ульяновской 
области Наталья Семенова. - Хочу поблаго-
дарить «Ульяновские РС» за сотрудниче-
ство в работе по повышению грамотности 
учащихся Ульяновской области в вопросах 
энергосбережения».

Реклама

Открытый урок  
энергосбережения  
на всю область
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Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Неработающие пенсионеры имеют право на получение федеральной социальной доплаты к пенсии, если сумма их материального  ►
обеспечения ниже величины прожиточного минимума пенсионера. В нашем регионе на 2018 год он составит 8 474 рубля.

брюзга неделиà

вопрос - ответà
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Добраться до доктора

Оградите от грязи
- Летом этого года возле Центрального железнодорожного вокзала 
были отремонтированы дорога и тротуар. К качеству ремонта вопро-
сов никаких. Но до ремонта на трамвайной остановке возле вокзала 
стояли ограждение и павильон. Сейчас ничего этого нет. Если от до-
ждя можно спастись хотя бы с помощью зонта, то от брызг, которые 
летят из-под колес машин, не помогает ничего. А машины там ездят 
постоянно, и после каждого дождя обдают людей грязью из луж. 
Будут ли снова установлены ограждения на остановке? 

Виктор СызранцеВ, Ульяновск

Ответ подготовлен специалистами пресс-службы администрации 
Ульяновска: 

- И ограждения, и павильон в этом месте будут установлены в 
обязательном порядке. Но говорить о конкретных сроках пока слож-
но. Скорее всего, это произойдет еще до конца 2017 года. 

Батарея с «молоком»
- Отопление в нашей квартире дали еще в начале октября, но 
лишь спустя месяц температура у нас стала нормальной. Все 
это время нам приходилось ежиться от «освежающей про-
хлады», а батареи были не теплее парного молока. В связи 
с этим хотелось бы узнать, куда следует обращаться, если, 
несмотря на пуск тепла, в доме все еще холодно, и где могут 
сделать перерасчет платы за отопление?

Георгий КомароВ, Ульяновск

Комментирует начальник отдела надзора и лицен-
зионного контроля за содержанием, использованием 
жилищного фонда департамента жилищной политики и 
регионального государственного жилищного контроля 
Ольга Макарычева:

- При обнаружении в своей квартире нарушений темпе-
ратурных параметров воздуха или неравномерного прогре-
ва отопительных элементов собственник в первую очередь 
обязан уведомить управляющую организацию о суще-
ствующем нарушении. В случае неустранения нарушений 
нужно обратиться с заявлением в департамент жилищной 
политики и регионального государственного жилищного 
надзора министерства промышленности, строительства, 
жилищно-коммунального комплекса и транспорта Улья-
новской области.
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Супружеская доля
Квартира приобретена и оплачена в порядке договора до-
левого участия до брака. Свидетельство на уже построенную 
квартиру получено после заключения брака. Является ли 
квартира общей собственностью, приобретенной в браке, и 
необходимо ли разрешение супруги на ее продажу?

михаил КУзьмин, Димитровград

Ответ подготовлен Ульяновским региональным отделе-
нием Ассоциации юристов России:

- Если право собственности зарегистрировано в браке, 
то квартира будет по умолчанию являться вашей совмест-
ной собственностью. Исключить этот момент можно только 
путем составления брачного договора.

Равно как и во втором вашем случае - до тех пор, пока 
вы не продали квартиру, она ваша собственность, которой 
вы распоряжаетесь по своему усмотрению. Продали - 
денежные средства, полученные от продажи, становятся 
совместной собственностью.

- Жители микрорайона УЗТС в очередной раз обеспокоены информацией 
о том, что 9-й и 12-й участки поликлинического отделения № 1 передали 
для дальнейшего обслуживания пациентов в «BM Клиник» по адресу: 
Ефремова, 58а. В августе 2017 года вопрос о дальнейшей работе поли-
клинического отделения № 1 решался на уровне администрации города 
и области. Мы получили официальное письмо с уверением в том, что по-
ликлиника будет функционировать в прежнем режиме. На данный момент 
обещания не выполняются. Жители тех участков, которые были переданы 
в «BM Клиник», не были поставлены в известность. Вопрос о передаче 
решался без участия и согласия жителей микрорайона. В настоящее 
время это в основном люди среднего и пожилого возраста, инвалиды, для 
которых крайне неудобно добираться до этого медучреждения. А для не-
которых больных и престарелых просто невозможно. 

Жители микрорайона УзТС

Комментирует и.о. главного 
врача городской поликлиники №4 
Марина Гордеева: 

- С 11 сентября 2017-го жите-
лям территориальных участков 
№ 9 и № 12 поликлинического 
отделения № 1 по ул. Ефремова,  
12 предоставлено право по жела-
нию прикрепиться и наблюдаться у 
врача общей практики в «ВМ Диа-
гностик» по адресу: ул. Ефремова, 
58 бесплатно по ОМС. Проект реа-
лизован в рамках государственно-
частного партнерства совмест-
но с «ВМ Клиник». На создание  
офиса инвестировано более  
25 млн рублей. Офис «ВМ Диа-
гностик» создан в дополнение 
к имеющимся подразделениям 
для повышения доступности ме-
дицинской помощи населению 
Засвияжского района, ликвидации 
очередей в связи с дефицитом те-
рапевтов и многочисленными об-
ращениями жителей для разгрузки 
поликлиники № 4. Работа нового 
офиса общеврачебной практики 
увеличила процент укомплек-
тованности участковой службы 
поликлиники № 4 с 75% до 100%, 
снизила нагрузку до необходимого 

по нормам уровня, улучшила каче-
ство и доступность медицинского 
обслуживания населения. К нам 
поступает большое количество 
благодарных отзывов о работе 
филиала от жителей района.

При обращении в поликлини-
ческое отделение № 1, располо-
женное на улице Камышинской, 
отказов в приеме пациентов нет. 
Неотложная медицинская помощь 
обслуживает население в кругло-
суточном режиме. Кроме того, в 
соответствии со статьей 21 Фе-
дерального закона от 02.11.2011  
№ 323 пациент вправе один раз в 
год выбрать медицинскую органи-
зацию по своему усмотрению. 

Инициативная группа заявите-
лей приглашена на прием к и.о. 
главного врача городской поли-
клиники № 4 Марине Гордеевой 
в удобное для них время. Инфор-
мация о возможности по желанию 
прикрепления и наблюдения у 
врача общей практики в «ВМ Диа-
гностик» по адресу: Ефремова, 58 
размещена в регистратуре основ-
ного здания поликлиники и филиа-
лов и на сайте поликлиники.

В ожидании 
портсигара
михаил ВиноГраДоВ

Пачку сигарет вскоре станет стыдно до-
ставать из кармана. Со среды, 15 ноября, 
устрашающие картинки должны занимать не 
менее 50% поверхности пачки. То есть орга-
ны курильщика разной степени разложения 
теперь расположены не только на обороте, 
но и спереди - там, где до сих пор красова-
лось внушительное «курение убивает».

Новшества направлены на то, чтобы ли-
шить пачку последних элементов привлека-
тельности. Помимо страшных фото, ее торцы 
«украсят» сделанные контрастным шрифтом 
надписи «Содержит системные яды, канце-
рогенные и мутагенные вещества». Добро 
пожаловать в стройные ряды двухголовых 
зеленых человечков, дорогой курильщик. 

Теперь нельзя будет спрятаться за то, что 
сигареты, мол, «легкие» («экстра», «ультра», 
«с низким содержанием смол»). Впрочем, 
курильщики уже давно шутят, что «легкие» 
сигареты поражают нижние доли легких, в то 
время как «обычные» - верхние. Производи-
телям просто выкрутили руки - введен запрет 
на вкладыши, которые появились года четыре 
тому назад в качестве последней отчаянной 
и решительной меры в борьбе табачных ги-
гантов за покупателя. Те самые, которые обе-
щали верным из верных «беспроигрышный 
розыгрыш билетов в Париж». Зачастую такие 
вкладыши внутри упаковки выполняли роль 
рекламы и стимулировали покупать табачные 
изделия. В какой-то момент компании ввели и 
«внешний вкладыш» - причем производители 
и законодатели даже не заметили языкового 
противоречия, - чтобы только ненавязчиво 
прикрыть им фразы о вреде курения. Един-
ственный вкладыш, который вы сможете обна-
ружить после введения новых запретов, - это 
те же самые заклинания о наличии «системных 
ядов», только изложенные мелко-мелко.

И напоследок законодатель запретил раз-
мещать на пачках всяческие фрукты-овощи, 
клубнички и шоколадки. То есть изображения 
и фразы, которые вызывают у пользователя-
курильщика ассоциации с чем-то вкусным и 
полезным, с продуктами питания или лекар-
ственными растениями. 

Борьба властей с курением табака своей 
неумолимой последовательностью напо-
минает «десять сталинских ударов», которые 
начались в Орле и Курске, а завершились на 
Висле и Одере. Между тем ВЦИОМ недавно 
рапортовал о достижении семилетнего мини-
мума числа курильщиков. 28% снизили актив-
ность курения из-за антитабачных мер, боль-
ше курить стали 16%. 54% курят, как раньше, и 
неудобств закона стараются не замечать.

Теперь, когда ваша пачка наполовину укра-
шена фото пораженной раком гортани, мило-
сердно прикрытой пластиком трубок, стоит 
задуматься. Если не о здоровом образе жизни, 
то хотя бы о приобретении портсигара. Их 
продавцы, уверен, сейчас потирают руки - ко-
жаный, пластиковый, дюралевый товар ждет 
покупателя. Ну а состоятельные курильщики 
могут позволить себе атрибут из золота, пла-
тины или с дополнительными возможностями. 
Как генсек Леонид Брежнев, портсигар которо-
го был выставлен на один час перерыва между 
сигаретами. И если генсек мухлевал, нещадно 
бил его электрическими разрядами. 

*Курение вредит вашему здоровью
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Общенародные проблемы 

4 декабря Ульяновский ЦСМ 
будет отмечать свое 95-летие. 
Согласно архивным данным,  
в 1902 году по инициативе  
Д.И. Менделеева была открыта 
Казанская поверочная палатка, 
которая первоначально 
обслуживала Казанскую и 
Симбирскую губернии и часть 
Вятской губернии, способствуя 
становлению и развитию 
поверочной деятельности. 

В декабре 1922 года было созда-
но самостоятельное Симбирское 
отделение Казанской палаты мер и 
весов (с 1924 года - Ульяновское) 
в составе 4 человек. Впоследствии 
отделение переводилось в структу-
ры различных управлений и меняло 
названия, неизменно выполняя при 
этом задачи стандартизации, ме-

трологии и подтверждения соответ-
ствия в Ульяновской области. 

Сегодня ФБУ «Ульяновский ЦСМ» 
- это современное предприятие, 
хорошо оснащенное новейшим обо-
рудованием и техникой. 

В Ульяновском ЦСМ работают 
квалифицированные специалисты, 
постоянно актуализирующие свои 
знания по различным направлениям: 
стандартизация, метрология, оцен-
ка соответствия, оценка компетент-
ности.

Ульяновский ЦСМ является един-
ственной в Ульяновской области 
организацией, имеющей право 
реализации официальных изданий 
ГОСТ. Эксперты центра оказывают 
услуги по разработке технических 
условий и стандартов, на основе ко-
торых предприятия выпускают свою 
продукцию. Имея полный фонд стан-
дартов (ГОСТ, ГОСТ Р), специалисты 
отдела стандартизации и инноваций 

актуализируют фонды стандартов 
ульяновских предприятий.

Ежегодно расширяются произ-
водственные возможности, обнов-
ляется поверочно-эталонная база, 
что позволяет осваивать новые 
виды поверок средств измерений и 
выходить на новые уровни качества 
работы. В настоящее время метро-
логическая служба Ульяновского 
ЦСМ аккредитована на право по-
верки по 583 группам средств из-
мерений (СИ), на право калибровки 
по 424 группам СИ, имеет лицензию 
на осуществление деятельности по 
производству и техническому об-
служиванию медицинской техники. 

Ежегодно метрологическая служба 
проводит поверку более 170000 СИ, 
калибровку более 10000 СИ.

Орган по сертификации Улья-
новской ЦСМ оказывает услуги по 
сертификации систем менеджмента 
качества на соответствие требова-
ниям ГОСТ Р ИСО 9001-2015 и реги-
страцию деклараций о соответствии 
продукции требованиям технических 
регламентов Таможенного союза.

Вся деятельность центра ориен-
тирована на развитие экономики 
региона, защиту интересов госу-
дарства и потребителей в обеспе-
чении высокого уровня качества и 
безопасности продукции и услуг.

штаба ОНФ Елены Куцыной, руко-
водство района уже неоднократно 
обещало составить «дорожную 
карту», провести экспертизу и 
довести дело до конца. Все без-
результатно. И больше всего по-
ражает, что ответственность за 
срыв стройки никто не несет. 

Второй долгострой - это жилой 
дом в Майне, в котором 12 квартир 
предназначены для сирот. В эту 
ситуацию вмешался уже не только 
ОНФ, но и прокуратура. 

- Мы думали, что участие пра-
воохранительных органов сдвинет 
эту ситуацию с мертвой точки. 

Но пока никаких подвижек мы не 
видим, - с грустью констатировала 
Елена Ивановна. 

Осенью в поле зрения активистов 
попала стройка школы-детсада в 
Ишеевке. Сдать ее должны были в 
декабре этого года. Но когда пред-
ставители ОНФ приехали в поселок, 
оказалось, стройка заморожена. 

- В местной администрации нам 
по этому поводу ничего не ответи-
ли - у них шла смена руководства, 
и им было не до этого. А в мино-
бразования сказали, что они рас-
считывали на помощь федералов, 
а те прекратили финансирование, 
- рассказывает Елена Куцына. 

Чтобы список недостроев более 
не пополнялся, активисты реко-
мендуют областному руководству 
быть аккуратнее с выбором за-
стройщиков социально важных 
объектов, а районных глав адми-
нистрации и подрядчиков обязать 
нести личную ответственность за 
срыв важных для региона строек. 

ИздевательскИй 
пандус

Не перестают обращать внима-
ние активисты ОНФ и на доступ-
ную среду. С одной стороны, есть 
улучшения - у многих организаций 
появились пандусы, сигнальные 
кнопки для инвалидов. Но с другой, 
как говорит руководитель рабочей 

группы «Социальная справедли-
вость» Анна Лебедько, часто это 
выглядит как издевательство: 

- В некоторых домах пандус со-
стоит из двух складывающихся по-
ловинок, закрывающихся на замок. 
И инвалиду нужно каждый раз этот 
замок открывать. 

Сопредседатель регионального 
штаба ОНФ Геннадий Антонцев про-
вел социальный эксперимент - со-
провождал инвалида-колясочника 
от подъезда в магазин и аптеку. По 
словам Геннадия Анатольевича, дело 
это в прямом смысле тяжелое:

- Человек, которого сопровождал 
я, был весом около 60 килограммов. 
Будь он тяжелее, было бы трудно 
помочь ему. Потому что самостоя-
тельно инвалиду преодолеть мно-
гие преграды очень сложно. 

Так что над доступной средой 
в Ульяновске еще работать и ра-
ботать. 

КСТАТИ
В этом году у ОНФ, в том числе и 
в Ульяновской области, появился 
проект для молодых активистов - 
«Молодежка ОНФ». Пока участников 
не так много, как хотелось бы, но 
уже начались проекты патриоти-
ческой направленности, правовой 
помощи. А планов у «Молодежки» 
очень много. 

Иван СОНИН

Потребность в общественном 
контроле, особенно  
на муниципальном уровне, 
сохраняется. Об этом говорят 
итоги работы в уходящем 
году ульяновских активистов 
Общероссийского народного 
фронта. 

О некоторых результатах ОНФ 
«Народная» уже писала, а о чем-то 
вы узнаете только сегодня. 

асфальтовые 
перепады

Главным дорожным проектом 
ОНФ 2017 года стала виртуальная 
«Карта убитых дорог», на которой 
можно указывать участки, напри-
мер, с разбитым асфальтом. В 
Ульяновске отмеченными оказались 
203 участка. Из них отремонтиро-
вали лишь 31: семь капитально и  
24 «ямочно». Как отметил координа-
тор проекта «Дорожная инспекция 
ОНФ» Николай Лазарев, «фронто-
вики» ждали куда более активной 
реакции от городских властей. 

О еще одной грустной дорожной 
истории рассказал председатель 
региональной ревизионной комис-
сии ОНФ Олег Лобунец. История 
эта о дороге, ведущей к Центру 
ядерной медицины, который обе-
щают открыть в 2018 году. Здесь 
два участка дороги построили… с 
перепадом в 50 сантиметров!

- Мы пытались выяснить у под-
рядчиков, кто должен выровнять 
дорожное покрытие, но они пеняют 
друг на друга, - рассказывает Олег 
Лобунец. 

В ОНФ надеются, что власти все-
таки смогут повлиять на подрядчиков, 
и они уберут «дорожный обрыв». 

вы строИте? 
Серьезная проблема для регио-

на - три «социальных долгостроя». 
Первый - это детсад в Барыше, ко-
торый планировали возвести еще 
в декабре 2015 года. По словам 
сопредседателя регионального 

Ульяновскому ЦСМ 

95 лет

Поздравляем с замечательным юбилеем центра 
стандартизации всех, кто посвятил свою жизнь его 
становлению и развитию, кто отдавал и отдает свои 
знания и опыт делу стандартизации, метрологии и 
подтверждения соответствия!

Геннадий Антонцев провел    
социальный эксперимент - сопро-
вождал инвалида-колясочника  
от подъезда в магазин и аптеку.
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Андрей ТВОРОГОВ

«Народная» посетила место,  
где стиральные машины, 
пылесосы, компьютеры  
и холодильники превращают  
в пыль, чтобы потом  
из этой пыли появилась новая 
технологическая «жизнь».

Вы задумывались над тем, что происходит 
с бытовой техникой после ее смерти? От-
живший свое холодильник перепродается 
или выставляется к подъезду, отвозится к 
оврагу. А потом? В конечном счете век, два, 
три - он загрязняет окружающую среду.

Все мы, разумеется, понимаем, что выбра-
сывать телевизор, сотовый телефон, да даже 
батарейку на помойку - преступление против 
экологии. Понимаем, но есть ли выход?

На другом берегу
В Европе, Японии или США перерабатывать 

технику стали чуть ли не в середине прошлого 
века. Крупные предприятия принимают от-
служившее, 90% разбирают на составные 
части (пластик, металл, резину) и сжигают в 
специальных печах оставшиеся 10% . 

А в России? В России такие предприятия 
только-только начали появляться - каких-то 
20 лет назад эта проблема даже не стояла, 
потому как граждане, как правило, ничего и 
не выбрасывали. Максимум - перепродавали 
или сдавали на запчасти. В Ульяновске пред-
приятие по переработке бытовой техники и 
электроники так вообще до сих пор одно - 
называется «СимбирскВторРесурс». Туда-то 
мы и отправляемся.

Переплываем условную реку Стикс и по-
падаем в царство отживших компьютеров 
и микросхем. Масштаб поражает с первого 
взгляда - огромная гора плат для аппаратуры 
связи напоминает верещагинский апофеоз 
войны. Правда, тут, скорее, апофеоз научно-
технического прогресса. Еще года два назад 
эти платы стоили огромных денег. Теперь - 
отправлены на уничтожение.

У огромных ворот нас встречает Александр 
Кузьмин, директор по развитию предприятия. 
С ним идем смотреть, как умирает техника. 
Предприятие, кстати, занимается уничтоже-
нием практически всего электротехнического 
ширпотреба, что нас окружает: аннигилирует 
и утюг, и ноутбук, и приставку, и кабель, и 
блок питания. При нас на территорию пред-
приятия привезли огромный КамАЗ антенн 
(вообще-то выглядели они как гигантские 
лампы дневного света). Это операторы связи 
избавляются от 3G при переходе на 4G.

- Не выбрасывают потому, что это неза-
конно, да иногда и дорого. Электроника 
представляет опасность для окружающей 
среды, ее нельзя просто так взять и выки-
нуть. Юридические лица за это наказывают. 
Мы помогаем наказания избежать, - расска-
зывает Александр.

Потом показывает «производственную ли-
нию». Конечно, не восемь шагов Будды, но в 
небытие технику приводит гарантированно.

Прошлое - в Песок
Итак, техника попадает сюда двумя путя-

ми - от предприятий и предпринимателей и 
от обычных граждан. Интерес первых в том, 
что «СВР» пришлет рабочих и вывезет хлам, 
а на них не будет штрафа за загрязнение 
среды. Интерес простых людей - опять-таки 
в избавлении от хлама. Если хлам большой, 
можно позвонить, машина приедет и бес-
платно вывезет его. За сотовым телефоном, 
правда, не поедут - его нужно отнести в пункт 
приема. Их в городе четыре.

Что дальше? Дальше технику привозят к 
цехам, а рабочие начинают ее разбирать. 
Все, что может еще быть использовано, 
вроде рабочих двигателей, - пока в сторо-
ну. Остальное сортируется по материалу. 
Кабели отдельно, пластик отдельно, металл 
отдельно.

Материалы копятся, и каждый отдельно 

Холодильник -     на «органы»

На предприятии есть своя  
лаборатория - она проверяет 
состав материалов. Стоит один 
прибор, как хорошая квартира 
в центре, но примеси вычисляет 
до процентов. Это нужно, чтобы 
материал - уже не техника -  
ушел в «новую жизнь».

Склад нерабочей электроники.  

Лаборатория, где определяют состав вещества.  
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Игорь УЛИТИН

Михаил Борисовский  
из Ульяновска исцелился  
от рака желудка… ремонтом.

Заходя в квартиру Михаила Борисов-
ского, вы будто попадаете в уютную из-
бушку. Стены, двери, пол в ней отделаны 
небольшими лакированными дощечками. 
На первый взгляд может показаться, что 
это обычная рейка. Но покрытие на са-
мом деле с секретом, которым Михаил 
Лукич решил поделиться с читателями 
«Народной».

Здоровая идея
Сейчас пенсионеру 84 года. Уроженец 

Новосибирска, он приехал в наш город 
в конце 1970-х годов - пригласили рабо-
тать на авиазаводе в качестве руководи-
теля одного из отделов. В начале 1980-х 
ему был поставлен страшный диагноз 
- рак желудка, врачи говорили, что жить 
Михаилу Лукичу осталось не более пары 
лет. Выходов из этой ситуации было два - 
сдаться и ждать рокового дня или начать 
искать возможность для лечения. Наш 
герой сдаваться не стал. 

В поисках лекарства Михаил Лукич на-
толкнулся на информацию о шахтерах, 
которые добывают морскую соль.

- Я прочитал, что они практически ни-
чем не болеют. Но мало живут, потому что 
во время добычи соляная пыль оседает 
у них в легких, - рассказывает Михаил 
Борисовский. 

Родилась идея - сделать из квартиры 
аналог соляной шахты, но только такой, в 
которой нет соляной взвеси. Но как? От-
вет оказался довольно прост - пропитать 
соляным раствором хвойную древесину. 
Михаил Лукич взял в качестве материала 
сосну. Тратиться много не пришлось. 
Наш герой использовал древесные отхо-
ды, которых и тогда было вдоволь. Пора 
было приступать к работе.

Маринованная сосна
Для начала Михаил Лукич определился 

с размерами заготовок. Это были отшли-
фованные на станке дощечки толщиной 
около восьми миллиметров, длиной око-
ло 10 сантиметров и шириной примерно 
в три сантиметра. 

- В принципе, можно использовать 
доски и большего размера. Но тут возни-
кает риск, что при дальнейшей обработке 
они деформируются, - объясняет Михаил 
Борисовский. 

Дальше готовые дощечки погружаются 
в неперенасыщенный раствор морской 
соли.

- Соль нужна не обычная, а та, которая 
имеет слегка желтоватый цвет, - продол-
жает умелец. 

 Самый простой способ определить, 
какая именно нужна концентрация: на 
дне бачка с раствором должно оста-
ваться небольшое количество кристал-
лов соли. Михаил Лукич подчеркивает 
- именно небольшое. Доски следует 
держать в этом растворе три дня. После 
чего их нужно достать, высушить и можно 
крепить. Только стены перед этим нужно 
подготовить - выровнять шпатлевкой 
вмятины или бугры. 

- Крепил я дощечки на самый обычный 
клей ПВА. После чего покрыл их тонким 
слоем бесцветного лака, потому что без 
него они начинали темнеть, - рассказы-
вает умелец. 

Отделывать «маринованной» сосной 
всю квартиру Михаил Борисовский не 
стал. Он провел расчеты (благо у чело-
века два высших инженерных образо-
вания) и пришел к выводу, что покрыть 
нужно 62 процента площади квартиры: 
нижнюю половину стен, двери и пол. 
На весь ремонт Михаил Лукич потратил 
три месяца. Признается: работа была 
тяжелая, кропотливая, местами пыльная 
и грязная. Зато вот уже 34 года Михаил 
Борисовский живет в собственной «со-
ляной пещере».

стены лечат
Да, 34 года. Причем соляное покрытие 

ни разу не обновлялось. Вы спросите: а 
как же рак желудка? Не поверите, но, как 
говорит Михаил Лукич, он исцелился от 
смертельной болезни. И за это он благо-
дарит именно «маринованную» сосну. 

- В пропитанной соляным раствором 
древесине начинают образовываться 
кристаллы. Во время этого процесса 
выделяется кислород, которым на-
сыщается окружающая среда. Этот 
кислород и действует благоприятно на 
организм. 

Честно скажем, мы сначала довольно 
скептически отнеслись к утверждению 
Михаила Лукича. Но у него есть ответ от 
местного отделения партии «Единая Рос-
сия», в которое Борисовский отправлял 
письмо со своей идеей. Партийцы пере-
направили это письмо в минздрав, откуда 
ответили: метод Михаила Борисовского 
аналогичен лечению в галокамере. 

На вопрос, почему все эти годы Миха-
ил Лукич не рассказывал о своем изобре-
тении, он отвечает, что хотел провести 
долговременный опыт: поможет ли оно 
ему выздороветь. Как видим, помогло. 

- Теперь я готов к диалогу и сотруд-
ничеству, - с улыбкой говорит Михаил 
Борисовский.

Среда / 22 ноября 2017 / № 47

Холодильник -     на «органы»
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Благодаря соляным стенам внуки 
Борисовского практически  
не болели в детстве. А сам он  
со временем из «маринованной» 
сосны начал делать не только  
покрытие для стен, но и мебель. 

Соляная квартира
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начинает измельчаться. Огромную груду 
металла хватает металлический ковш и 
отправляет на конвейерную ленту. С помо-
щью технических приспособлений разные 
металлы и прочие примеси отделяются 
друг от друга, на выходе получается чистый 
красивый металлический песок. Здесь - 
металлический. Там - пластиковый. И так 
далее.

После материал выкупают предприятия и 
делают из него… новые товары. Так вот круг 
и замкнулся.

раЗМышления перед 
контейнероМ

Мы говорили, что некоторые части техники 
не уничтожаются. Это действительно так. 
За ними приходят профессиональные ре-
монтники и Кулибины-любители. Покупают 
детали по бросовой цене и дают им вторую 
жизнь. Как видите, отход ровно нулевой - в 

дело по второму кругу идет все. Батарейки? 
И батарейки примут. Их пока не перерабаты-
вают - копят. Как только появится достаточ-
ное количество - поставят оборудование для 
переработки. Шины? И шины уничтожают.

Проблема у предприятия, собственно, 
одна - жители не торопятся нести обо-
рудование на уничтожение, предпочитают 
вышвырнуть его в овраг. Последствия их 
волнуют мало.

Размышляя перед мусорным контейнером, 
задайте себе вопрос, насколько правильно и 
безопасно для экологии выкидывать то, что 
вы выкидываете? Возможно, будет пра-
вильнее сдать это компетентным людям, 
которые знают, как уничтожить без вреда для 
природы уже негодную технику. Дело не в за-
работке (за холодильник в 60 кг вы получите 
рублей 600, если сами его привезете), а в 
экологии. И, может быть, нам стоит начать 
меняться именно в Год экологии?

куда нести отработавшую технику:
Ленинский р-н - ул. Гагарина, 9/10;          Засвияжский р-н - ул. Артема, 7;

Заволжский р-н - б-р Пензенский, 14;    Железнодорожный р-н -  пр-т Гая, 90а.

Время работы пункта приема: пн. - пт. - 9.00 - 17.00, перерыв: 12.00 - 13.00, сб. - 9.00 - 13.00.

Этот ковш подает микросхемы   
на конвейерную ленту.

Рабочие разбирают стиральную    
машину - пластик отдельно,  
металл отдельно.

Спрессованный в кубы металл.  
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73
гаражных кооператива  
обратились в агентство  

госимущества

32 ГСК 
за утверждением 
схемы расположения

41ГСК 

за предоставлением 
земельного участка

Проект «Гаражная амнистия»,  
упрощающий порядок 
предоставления гаражных 
земельных участков в 
собственность, по инициативе 
главы Ульяновской области 
Сергея Морозова будет 
продлен до конца 2018 года.

В понедельник глава региона про-
вел рабочее совещание, где были 
подведены итоги реализации проекта 
«Гаражная амнистия».

«Для нас крайне важно, чтобы как 
можно больше членов гаражных ко-
оперативов воспользовались возмож-
ностью оформить земельные участки 
в собственность. Таким образом, мы 
окажем поддержку всем обратив-
шимся гражданам, которые не успели 
оформить документы в рамках проек-
та. Тысячи людей вновь получат шанс 
довести начатое до конца. С самого 
начала проект «Гаражная амнистия» 
курирует партия «Единая Россия», 
- отметил Сергей Морозов. Глава ре-
гиона подчеркнул, что соответствую-
щий нормативно-правовой акт будет 
принят в ближайшее время.

Проект «Гаражная амнистия» стар-
товал в регионе в 2016 году. Улья-
новская область стала новатором 
в сфере оформления земельных 
правоотношений владельцев гаражей 
и муниципалитетов. Опыт субъекта 
вызвал большой интерес не только 
в соседних субъектах ПФО, но и по 
всей стране. 

«В основу проекта «Гаражная ам-
нистия» легли два закона: первый 
документ упрощает порядок предо-
ставления земельных участков под 
существующими гаражными боксами, 
второй облегчает постановку на ка-
дастровый учет ранее построенных 

ДВА ПОРЯДКА ОФОРМЛЕНИЯ  
ГАРАЖНЫХ БОКСОВ И ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ

ВАЖНО!
 Если первичные документы  

о предоставлении земельного участка 
под строительство ГСК отсутствуют  

либо нет разрешения на строительство 
ввиду отсутствия документов  

на землю, а соответственно, гаражные 
боксы не поставлены на кадастровый 
учет и не оформлены в собственность 

граждан, члены ГСК  имеют право 
приобрести земельный участок  
в общую долевую собственность   

БЕСПЛАТНО.

Проект «Гаражная амнистия»  
продлится в Ульяновской области до 2018 года

I порядок
УПРОЩЕННЫЙ

Для граждан, которым отводились 
земельные наделы для строительства 
гаражей в ИНДИВИДУАЛЬНОМ порядке

Предоставить распорядительный акт  
о выделении земельного участка для  
строительства индивидуального гаража

КОНСУЛЬТАцИОННЫЙ ПРИЕМ ГРАЖДАН  
ПО ВОПРОСАМ «ГАРАЖНОЙ АМНИСТИИ»

- по вторникам в ОГУП БТИ с возможностью сдать 
документы на оформление объекта недвижимости: 
432005, г. Ульяновск, переулок Молочный, 4
Директор ОГУП БТИ  
Трофимов Алексей Анатольевич
Телефон 41-66-55

- по средам в Региональном земельно-
имущественном информационном центре:
г. Ульяновск, 9-й проезд Инженерный, д. 4
Директор ОГКУ «Региональный земельно-
имущественный информационный центр»  
Таушкин Александр Николаевич
Телефон 21-40-53
Начальник отдела управления и контроля  
за земельными ресурсами  
Воронцова Татьяна Владимировна
Телефон 21-40-97 

- по четвергам в Агентстве государственного 
имущества и земельных отношений:
432063, г. Ульяновск, ул. Льва Толстого, 58
Руководитель Агентства государственного  
имущества и земельных отношений  
Мишин Сергей Михайлович 
Телефон приемной 41-34-75

- по пятницам в Ассоциации ГСК:
проспект Ленинского Комсомола, дом 28, офис 213
Председатель Ассоциации ГСК Ульяновской области 
Куприянов Виктор Борисович
Телефон 70-71-42

Готовится заключение о расположении  
объекта недвижимого имущества

Предоставить распорядительный акт о выделении 
земельного участка и заключение о расположении 
объекта недвижимого имущества

АГЕНТСТВО ГОСИМУЩЕСТВА
Данные вносятся в государственный кадастр 
недвижимости (ГКН), и выдаётся кадастровый паспорт

Предоставить все полученные документы

УПРАВЛЕНИЕ РОСРЕЕСТРА  
ПО УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Регистрируется госправо

II порядок
СТАНДАРТНЫЙ

Для граждан, которым отводились  
земельные наделы для строительства  

гаражей на КООПЕРАТИВ

Заявление членов ГСК об утверждении схемы 
расположения земельного участка на кадастровом 
плане территории, приложить к нему схему,  
изготовленную кадастровым инженером.

Предоставить: копию паспорта; копию 
устава гаражного кооператива, заверенную 
председателем ГСК; копию документа, 
подтверждающего полномочия председателя 

ГСК; список членов ГСК; справку о полной выплате 
паевого взноса; копию документов, подтверждающих 
выделение гаражному кооперативу земельного участка; 
заключение о соответствии объекта капитального 
строительства требованиям градостроительных норм и 
правил пожаробезопасности; выписку из ЕГРН.

АГЕНТСТВО ГОСИМУЩЕСТВА
Готовится проект распоряжения  
о предоставлении земельного участка  
в собственность бесплатно

Предоставить все полученные документы

УПРАВЛЕНИЕ РОСРЕЕСТРА  
ПО УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Регистрируется право

- Для нас крайне 
важно, чтобы как 
можно больше 
членов гаражных 
кооперативов 
воспользовались 
возможностью 
оформить 
земельные участки 
в собственность.

Губернатор  
Сергей Морозов:

гаражей, исключив требование на 
получение разрешения на строитель-
ство и акта ввода в эксплуатацию», - 
прокомментировал директор Регио-
нального земельно-имущественного 
центра Александр Таушкин. 

По словам председателя ассо-
циации ГСК Ульяновской области 
Виктора Куприянова, благодаря 
продлению действия «гаражной 
амнистии» у всех ГСК будет возмож-
ность получить земельные участки в 
собственность.

Гаражная амнистия в действииà



Народные опера

 В одном из торговых центров Засвияжского района задержали наркокурьера. При себе у мужчины обнаружили   ►
около грамма «соли» и «спайса». А в багажнике его автомобиля полицейские нашли «соль» массой 1 855,30 грамма.
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Но у этого явления есть и отрицательная 
сторона. Технологии дают не только сво-
бодный доступ к любой информации, но и 
создают условия для появления новых идей 
у аферистов и мошенников. Одно из самых 
массовых видов преступных действий - 
телефонное мошенничество.

«МаМа, я в беде!..»
Самый известный и, пожалуй, распро-

страненный способ обмана граждан и при-
своения довольно крупных денежных сумм 
- просьбы о помощи от лица друзей или 
родственников. Беспокойство за близких 
людей, волнение, неожиданность - на это 
рассчитывают преступники, планирующие 
совершить мошенничество. Телефонными 
звонками или сообщениями о помощи 
аферистам чаще всего удается обмануть 
самую доверчивую часть населения - людей 
пожилого возраста.

Так, еще в начале ноября в дежурную 
часть МО МВД России «Димитровградский» 
поступило сообщение от 78-летней житель-
ницы г. Димитровграда о том, что она стала 
жертвой мошенников, лишившись 50 тысяч 
рублей. 3 ноября на стационарный телефон 
потерпевшей позвонил неизвестный муж-
чина, который сообщил, что ее сын попал 
в ДТП. Незнакомец заверил, что молодой 
человек сможет избежать ответственности, 
если женщина заплатит некую сумму. Через 
курьера пенсионерка отдала свои сбереже-
ния. После этого потерпевшая позвонила 
своему сыну, чтобы узнать подробности 
произошедшего. Узнав, что с родным че-
ловеком все хорошо, женщина поняла, что 
ее обманули.

Под ПрицелоМ аферистов
Иногда мошенники просто действуют 

наугад, прозванивая случайных абонентов. 
Но бывают виды телефонного обмана, когда 
мошенники целенаправленно наблюдают за 
обеспеченными людьми, собирая сведения 
о них и об их друзьях или родных. Версии, 
придуманные преступниками, в этом слу-
чае могут быть невероятно слаженными и 
убедительными.

В конце октября в МО МВД России «Ба-
рышский» обратилась 24-летняя местная 
жительница с заявлением о хищении у нее 
телефона стоимостью 25 тысяч рублей. 
Девушка пояснила, что ранее она раз-
местила на сайте бесплатных объявлений 
информацию о продаже устройства. Через 
некоторое время ей позвонил мужчина, 
который пожелал купить телефон. Около  

7 часов вечера покупатель подъехал к дому 
девушки. Мужчина забрал мобильный теле-
фон, а затем имитировал перевод денег 
за товар через онлайн-приложение. Когда 
потерпевшая поинтересовалась, почему 
средства не пришли ей на карту, незнако-
мец пояснил, что необходимо подождать до 
утра. Но в итоге женщина так и не получила 
деньги.

Некоторые мошенники используют свои 
артистические способности, заставляя 
окружающих довериться им. Так, 5 ноября 
в ОМВД России по Железнодорожному 
району г. Ульяновска поступило сообщение 
от администрации одного из заведений, 
расположенных на улице Хрустальной, о 
хищении денежных средств. По словам 
его сотрудников, рано утром к ним пришел 
якобы представитель директора и попросил 
выдать ему всю выручку из кассы. Получив 
деньги в сумме 21 тысячи рублей, мужчина 
скрылся.

Пароль держи в секрете
Самые примитивные телефонные мошен-

ничества банковскими картами или счетами 
рассчитаны на страх человека лишиться 
денежных накоплений и начинаются при-
мерно одинаково: на телефон приходит 
СМС от «банка» или мошенники звонят, 
представляясь его сотрудниками. Инфор-
мация может быть самой неприятной, на-
пример, о том, что заблокирована банков-
ская карта или имеется задолженность по 
кредиту. В лучшем случае для разъяснения 
ситуации владельцу телефона предлагают 
позвонить оператору «банка». Те, кто после 
этого перезванивает, попадают на платный 
номер и теряют большую сумму со счета 
мобильника.

Гораздо худшие последствия наступают, 
если по просьбе «банка» владелец теле-
фона сообщает мошенникам номер карты 
и ее пин-код, пароль от «Личного кабине-
та» интернет-версии банка, персональные 
данные и прочую информацию, которую 
следовало бы держать в секрете. В такой 
ситуации деньги с банковского счета обма-
нутого абонента действительно бесследно 
исчезают.

В начале ноября на мобильный телефон 
69-летней жительницы г. Ульяновска посту-
пил звонок от якобы представителя банка, 
который сообщил, что с карты женщины 
случайно списаны денежные средства. 
Но пенсионерка заверила, что ничего по-
добного не произошло и деньги на месте. 
Тогда мошенник сменил тактику. Мужчина 

стал убеждать женщину, что перевод обя-
зательно пройдет из-за сбоя в банковской 
системе. Но чтобы этого не случилось, 
ей необходимо открыть доступ к своему 
интернет-банкингу. Испугавшись за свои 
сбережения, женщина сообщила банков-
ские данные незнакомцу, после чего с ее 
карты списалось 30 тысяч рублей.

По всем фактам хищения денежных 
средств в настоящее время проводятся 
проверки. Сотрудники полиции осущест-
вляют комплекс мероприятий по установ-
лению и задержанию подозреваемых в 
совершении преступлений.

как Понять, что звонит 
Мошенник

Способы «отъема денег у населения», 
перечисленные выше, относятся к самым 
частым. Но этот список афер далеко не ис-
черпывающий. Каждый день возникают все 
новые виды телефонного мошенничества. И 
все же у всех них есть общие признаки, ко-
торые должны как минимум насторожить и 
заставить внимательнее проанализировать 
полученный звонок или сообщение:

- неизвестный, скрытый или незнакомый 
номер, с которого происходит звонок или 
прислано сообщение;

- особая манера общения. Главное ору-
жие телефонных мошенников - внезап-
ность. «Срочно», «быстро», «немедленно», 
«потом объясню», «нужно быстрее» - частые 
слова и выражения из лексикона подобных 
преступников;

- нет четких, прямых ответов на вопросы. 
Буквально два-три уточняющих или личных 
вопроса способны поставить телефонного 
афериста в тупик, заставить нервничать;

- просьба или даже требование сообщить 
какую-либо секретную информацию или 
личные данные: номер и пин-код банков-
ской карты, персональные сведения, паро-
ли на сайте и прочее;

- «бесплатный сыр». Призы, выгодные 
предложения, подарки, за которые нужно 
«доплатить», «внести залог» или еще каким-
либо образом перечислить денежную 
сумму - один из признаков телефонного 
мошенничества.

УМВД России по Ульяновской области 
напоминает гражданам о необходимо-
сти быть более бдительными и внима-
тельными при общении с незнакомцами. 
Если вы все-таки стали жертвой мо-
шенничества, немедленно сообщите об 
этом в полицию по телефону 02 (со ста-
ционарного) или 020 (с мобильного).

Телефонное  
мошенничество:  
как не стать жертвой обмана?

Какое наказание 
грозит по фанатским 
статьям?
В последние годы существенно  
ужесточилось законодательство  
против футбольных фанатов. 

Помимо стандартного административного 
правонарушения - «мелкого хулиганства» 
(20.1), которое раньше приписывалось всем 
задержанным на стадионе по поводу и без 
повода, в Кодексе об административных 
правонарушениях РФ (далее - «КоАП РФ») 
появилась статья, направленная уже не-
посредственно против социальной группы 
«фанаты», а именно: 20.31 нарушение пра-
вил поведения зрителей при проведении 
официальных спортивных соревнований.

Свод правил поведения зрителей уста-
новлен правительством (постановление от 
16.12.2013 № 1156). Список запретов до-
статочно широк, вот некоторые выдержки, 
фанату нельзя:

- приходить на стадион пьяным;
- бросать предметы в направлении других 

зрителей, участников соревнований и иных 
лиц;

- оскорблять других лиц (в том числе с ис-
пользованием баннеров) и совершать иные 
действия, порочащие честь, достоинство 
или деловую репутацию либо направленные 
на возбуждение ненависти или вражды, а 
также на унижение достоинства человека 
или группы лиц по признакам пола, расы, 
национальности, языка, происхождения, 
отношения к религии;

- проносить и использовать огнеопасные 
и пиротехнические вещества, включая сиг-
нальные ракеты, файеры, петарды, газовые 
баллоны и предметы (химические материа-
лы), которые могут быть использованы для 
изготовления пиротехнических изделий или 
дымов, а также иные вещества, предметы, 
изделия, в том числе самодельного изготов-
ления, использование которых может приве-
сти к задымлению, воспламенению и т.д.

Помимо этого неприятного состава правона-
рушения, в законодательстве появилась новая 
антифанатская санкция, а именно администра-
тивный запрет на посещение мест проведения 
официальных спортивных соревнований в дни 
их проведения (ст. 3.14), который может быть 
наложен за нарушения тех самых правил по-
ведения зрителей на срок до семи лет.

Если вас уже задержали и шансов освобо-
диться прямо сейчас нет, то не надо грубить, 
драться, пытаться убежать. Лучше напомни-
те сотруднику полиции о его обязанностях: 
представиться, сообщить вам о причинах 
задержания и прочее.

УМВД России по Ульяновской области на-
поминает об ответственности за нарушение 
правил поведения зрителей при проведении 
официальных спортивных соревнований. 
Так, по статье о мелком хулиганстве (20.1) 
возможен штраф от 500 до 2 500 рублей или 
арест до 15 суток.

По статье о нарушении правил поведения 
зрителей (20.31) возможны:

- штраф от 3 000 до 20 000 рублей;
- обязательные работы на срок до  

160 часов с наложением административно-
го запрета на посещение мест проведения 
официальных спортивных соревнований в 
дни их проведения на срок от шести месяцев 
до трех лет либо без такового.

В случае повторного нарушения по дан-
ной статье добавляется возможность при-
менения санкции в виде ареста на срок до 
15 суток с наложением административного 
запрета на посещение мест проведения 
официальных спортивных соревнований в 
дни их проведения на срок от шести месяцев 
до семи лет либо без такового.

По материалам пресс-службы УМВД 
России по Ульяновской области

Современные технологии, безусловно, сделали 
нашу жизнь намного проще и интереснее. 
Гаджеты, сотовая связь, сеть Интернет и прочие 
блага цивилизации настолько прочно вошли  
в быт большинства современных людей,  
что порой даже непонятно, как без всего этого 
обходились пару десятков лет назад. 

ПредуПрежден - значит вооруженà
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Что может быть вкуснее чая, заваренного по купеческим традициям?  

Историческое следствие в самом разгаре.  
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Путешествия  
в прошлое
«Народная» прогулялась  
по маршрутам, завоевавшим 
Гран-при на Всероссийском  
конкурсе. 
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Финал Всероссийской туристской премии «Маршрут года»  
пройдет в Ульяновске 10-11 октября 2018 года.

Егор ТИТОВ

В финале Всероссийской 
туристской премии «Маршрут 
года» сразу шесть ульяновских 
туров получили награды жюри.

Ульяновская область не новичок в боль-
шом экскурсионном конкурсе; регион уже 
в прошлом году выходил в финальный 
этап. Тогда музейщики и туроператоры с 
родины Ленина достойно себя показали 
и сумели занять призовые места. И вот 
в Казани, где в этот раз проходил финал 
премии, успех был закреплен. 

- В этом году мы поставили большой 
восклицательный знак и громко заявили 
о себе. У нас есть громадный потенциал, 
и было огромное желание его реализо-
вать. И мы смогли произвести фурор, ни 
один регион прежде не добивался такого 
результата за всю историю премии, - рас-
сказала директор агентства по туризму 
Юлия Скоромолова. 

Эмоции руководителя агентства понять 
можно: из семи представленных проектов 
шесть были отмечены призами. К тому же 
Гран-при ульяновские специалисты взяли 
в самых конкурентных номинациях, где с 
ними соперничали Татарстан, Крым, Крас-
нодарский край, Ленинградская и Сверд-
ловская области - многоопытные игроки 
на рынке туристической индустрии. Как 
тут не испытать чувство гордости за наших 
земляков!

- Эта победа важна для нас тем, что она 
ведет к нам туристов и, конечно же, при-
влекает внимание к Ульяновску. Потому 
что следующий финал - шутка ли сказать, 
что в этом году в нем участвовали 250 про-
ектов из 56 регионов, - пройдет в Ульянов-
ске. Мы добились этого своими победами, 
- отметила директор музея-заповедника 
«Родина В.И. Ленина» Ирина Котова. Туры 
именно этого музейного комплекса взяли 
три Гран-при на «Маршруте года».

«Изнанка», подготовленная совместно 
с Ленинским мемориалом, «Детектив в 
Симбирском квартале» и «Честное ку-
печеское» - так называются маршруты-
победители от музея-заповедника. Также 
в содружестве с Мемцентром создан 
большой и широко освещаемый проект 
«Ульяновск. Красный маршрут», отмечен-
ный первым местом.

Серебром члены жюри наградили марш-
рут «Симбирская россыпь талантов» тур-
оператора «Альянс-тур». А Цильнинский 
сахарный завод был отмечен специальным 
призом в виде бесплатного участия в тури-
стической выставке «Интурмаркет-2018» с 
бесплатным проездом и проживанием за 
маршрут «Сладкое путешествие».

На трамвае времеНи
За два с половиной часа жителям Улья-

новска и гостям города архитектурный об-
лик родины Ленина откроется с несколько 
иной стороны на проекте «Изнанка».  

В путешествие по центру экскурсанты 
отправляются на трамвае. По аналогии 
с машиной времени его можно назвать 
трамваем времени.

Первую остановку он делает в октябре 
1917 года. С этой даты начинается отсчет 
новой истории страны. В наш город она 
приносит снос соборов и храмов, уста-
новку памятников идеологам и практикам 
нового строя - Ленину и Марксу.

1940 год. Виды за окном не меняются, 
но названия другие. Площадь Ленина, ули-
ца Труда, переулок Краснознаменный.

1970 год. Ульяновск объявляется Все-
союзной ударной стройкой. Со всей 
страны в город съезжаются энтузиасты. 
В основание Мемориала закладывается 
капсула с посланием потомкам. А сами 
потомки могут посетить тайный кабинет 
Брежнева, выйти на сцену и подняться 
на смотровую площадку - и все это в 
Мемцентре.

2017 год. Конечная остановка. Участни-
ки экскурсии могут проголосовать, каким 
историческим символам жить, а какие от-
нюдь не красят лицо города.

развеет тоску,  
честНое купеческое

«Тоска, Анфиса!
Тоска, Раиса!».
Развеять тоску можно и нужно не ситро-

лью, а полутораверстным променадом по 
торговым местам Симбирска. Благород-
ным манером кавалеры приглашают дам 
на экскурсию «Честное купеческое».

Во время нее можно узнать историю 
домов, построенных для купцов и почет-
ных граждан Симбирска, домов, которые 
определяют исторический облик город. 
Да, и попробовать самому вести дела - 
поработать в самой настоящей типогра-
фии, принадлежащей купцу Жаркову. А 
после трудов праведных откушать чаю в 
традициях старого купеческого городка 
на Волге.

обычНые подозреваемые
«Что-то мне ваше лицо кажется по-

дозрительным! Надо-ка срочно у вас 
откатать пальчики. Не знаете, как это 
делается? Сейчас быстро научим! А вы 
тоже подозрительно выглядите, небось 
рюльцанер-сицилист. Немедля пишите-с 
подписку о невыезде. Я вас всех на чистую 
воду выведу!» - гремит басом старший 
следователь сыскного отделения Петр 
Мицкевич.

Дело ведется серьезное - у статско-
го советника похитили драгоценности 
и ценные бумаги. Все это происходит 
на фоне тревожных событий. В городе 
орудуют злоумышленники-поджигатели, 
появляются подметные письма с угро-
зами, жители в страхе ждут новых про-
исшествий.

Установить связь между явлениями и 
распутать цепочку преступлений могут 
только участники квеста «Детектив в Сим-
бирском квартале».

Арина СОКОЛОВА

В ульяновской школе-интернате 
для детей с ограниченными воз-
можностями № 26 придумали, как 
обучить ребят с тяжелыми наруше-
ниями речи роботостроению.

Здесь со дня на день откроются 
курсы по основам технического твор-
чества. Уже набрана группа из пяти 
воспитанников, которые научатся 
работать с деревом, металлом, бу-
магой, освоят 3D-моделирование, 
черчение, смогут создавать микро-
процессоры и различные механизмы. 
Из сделанных деталей и механизмов 
дети смогут создать роботов. 

Проект поддержан Фондом раз-
вития информационных технологий. 
Программу обучения разработали в 
лаборатории «Советский инженер», 
здесь же разработали специальное 
оборудование для обучения. Как рас-
сказал руководитель лаборатории 
«Советский инженер» Юрий Денисов, 
дети получат кепки разных цветов, 
на каждой из них будет две кнопки, 
вибратор от мобильного телефона и 
светодиод. А у преподавателя будет 

пульт с кнопками и светодиодами 
тех же цветов, что и кепки. Когда 
преподаватель захочет обратиться к 
ученику, он нажмет на пульте кнопку 
со светодиодом, соответствующим 
цвету кепки. И тогда на кепке сра-
ботает вибратор и загорится свето-
диод. Если ученик захочет позвать 
преподавателя, то нажмет кнопку на 
кепке, и тогда у преподавателя заго-
рится светодиод соответствующего 
цвета. Когда преподаватель ответит 
на вопрос, ученик нажмет на другую 
кнопку, что будет означать сброс 
вызова. 

Вопрос, как обезопасить детей 
при работе на станках, тоже решен. 
Во-первых, чтобы станок заработал, 
ученик должен встать на педаль и 
нажать кнопку. Когда он нажмет на 
педаль, по периметру рабочего поля 
станка начнет мигать красный сигна-
лизирующий шлейф, таким образом, 
ребенок увидит, что станок готов к 
работе. Во-вторых, преподаватель 
со своего пульта одним нажати-
ем кнопки может отключить сразу 
все работающие станки в случае  
предо-твращения травм и иных недо-
пустимых действий учащихся.

Дети в безопасности
Игорь УЛИТИН

В парке бородатый мужчина 
куда-то тащит, схватив под мышку, 
маленького мальчика. Ребенок вы-
рывается, колотит похитителя  
по спине, кричит: «Помогите!»,  
но никто не приходит на помощь. 

На самом деле в том, что никто 
не бросился спасать ребенка, нет 
ничего странного, потому что рядом 
находилась его мама, а саму сцену 
похищения снимал фотограф. И все 
действо стало частью проекта «Ребе-
нок. Школа безопасности», который 
реализует общественная организация 
«Клуб активных родителей». Фотосес-
сия проводилась для плакатов с соци-
альной рекламой, которую планируют 
разместить в ульяновских школах. К 
слову, роль похитителя в ней сыграл 
корреспондент «Народной газеты». 

Но социальная реклама - это толь-
ко одна из составляющих крупного 
проекта. Как рассказала председа-
тель «Клуба активных родителей» 
Анна Немоляева, концепция проекта 
была разработана в этом году, по-
сле чего клуб подал заявку на грант 
от областного правительства. Идею 
областное управление внутренней 
политики и министерство образова-
ния одобрили и выделили средства. 
В первую очередь активисты «Клуба» 
потратили их на обучение в школах 
безопасности. 

- В России аналогичные проекты 
действуют в Екатеринбурге и Москве. 
Мы сделали свой выбор в пользу Ека-
теринбурга, где я прошла несколько 
тренингов, - рассказывает Анна Не-
моляева.

Сейчас участники «Клуба активных 
родителей» готовят для ульяновских 
детей и родителей уроки по примеру 
тех, что были показаны во время по-
ездки на Урал. Уже точно известно, 
что будут проведены тренинги со 
школьниками 20 школ города. Боль-
шинство родителей из этих учебных 
заведений тоже не против поучиться 
в школе безопасности. 

Чему же будут обучать детей? Как 
объясняет Анна Немоляева, не сто-

ит воспринимать проект «Ребенок. 
Школа безопасности» как секцию 
самообороны. Драться здесь учить не 
собираются. Детям и родителям будут 
объяснять довольно простые вещи, 
над которыми многие не задумыва-
ются. Например, как быть ребенку, 
если с ними начинают общаться не-
знакомцы. Или что должны иметь при 
себе дети на случай, если они поте-
ряются. В то же время, как объясняет 
Анна Немоляева, они хотят объяснить 
родителям, что не стоит перегибать 
палку до такой степени, когда забота 
превращается в гиперопеку. 

- Сейчас многих детей родители 
возят от двери дома до двери школы. 
Правильнее было бы провести ребен-
ка несколько раз по маршруту «дом - 
школа». Родителям стоит обозначить 
те опасности, с которыми ребенок 
может столкнуться на этом пути, и 
указать на те ресурсы, которыми 
дети могут воспользоваться в случае 
каких-то непредвиденных ситуаций, - 
продолжает Анна Николаевна. 

Тренинги, которые «Клуб активных 
родителей» проведет на средства 
полученного гранта, естественно, 
будут бесплатными. В дальнейшем 
активисты не исключают, что за уроки 
могут начать брать плату, но очень 
незначительную, чтобы не испугать 
родителей рублем. 
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Кино в кино

Как и почти любой гений, он обладает 
тяжелым характером - циничен, резок, замк-
нут и склонен бунтовать. При этом весьма 
харизматичен, поэтому некоторые люди к 
нему все же тянутся.

В фильме снималась Екатерина Вилкова. 

«Ну какая из Неё артистка?»
Она родилась в Горьком (ныне - Нижний 

Новгород). Отец работал электриком, мама - 
вахтером. Семья жила небогато. «Помню, что 
не стеснялась ходить в школу несколько дней 
в одном свитере, - вспоминает Екатерина. - 
Причем этот свитер четыре года назад носил 
мой брат. Но лишения были мне на пользу - 
они развивали мой внутренний мир. Обычный 
гвоздь, за неимением альтернатив, оказывался 
самой лучшей игрушкой. Я сама шила костюмы 
куклам, потом себе. Менялась с подругами 
вещами. Мы создавали образы из того, что 
было под рукой. Безусловно, мне это сейчас 
помогает. Мы с братом в детстве понимали, 
что родители делают для нас все возможное, 
но если в чем-то отказывают, то не потому, что 
они плохие, а просто на это нет денег».

С пяти лет родители отдали Катю в секцию 
художественной гимнастики, она даже по-
лучила звание кандидата в мастера спорта. 
Как-то, отдыхая в летнем лагере, школьница 
записалась в театральный кружок. И забыла 
про спорт - увлеклась театром. Решение 
дочки пойти в актрисы стало для родителей 
неожиданностью.

- В школе мы ориентировали Катю на 
физику и математику, - рассказывает отец 
актрисы. - Вернувшись из лагеря, дочь 
заявила, что будет поступать в театральный. 
Мы с женой подумали, что это несерьезно, 
но перечить не стали. В 14 лет Катя подала 
документы в Нижегородское театральное 
училище. Смотрим: один тур прошла, вто-
рой. Уже стали опасаться. Ну какая из нее 
артистка? Никаких задатков не было. Ей, 
конечно, очень занятия художественной гим-
настикой помогли: осанку держать, перед 
публикой выступать. 

Сама же актриса вспоминает: «Я быстро 
учила стихи, владела телом и неплохо дви-
галась - почему бы и нет? После оконча-

ния училища я 
уехала в Москву 
получать выс-
шее образование 
и стала крутиться в 
этом мирке». В сто-
лице она прошла кон-
курс в три театральных 
вуза и выбрала школу-
студию МХАТ.

«скукоживаюсь -  
и бежать»

Катя не столько мечтала о сцене, 
сколько грезила о кино. Во время 
учебы часто ходила на кинопробы. 
В 2005 году она дебютировала в 
историческом сериале «Сатисфак-
ция». С той поры Вилкова снялась 
в полусотне фильмов самых разных 
жанров - от триллера и мюзикла до 
боевика и комедии.

Успех Екатерине принес фильм 
«Стиляги». Вилкова запомнилась зрителям 
в картинах «Куприн», «Последний бога-
тырь» «Фурцева», «Верю», «Истребители», 
«Три мушкетера», «Убить Сталина», «А зори 
здесь тихие», «Гостиница «Россия», «Отель 
«Элеон». 

При этом актриса признается: «В обыч-
ной жизни не люблю внимания к себе. В 
принципе, я не особо им избалована. Но 
бывает так, что только прошел фильм с моим 
участием, и меня узнают. И тогда я скукожи-
ваюсь, ссутуливаюсь, надвигаю капюшон, 
будто я мегазвезда, и стараюсь поскорее 
сбежать. У меня нет фанатичного отношения 
к работе. Не стану делать вид, что то, чем я 
занимаюсь в профессии, самое дорогое для 
меня. В моем случае это заработок, способ 
самореализации и получения внимания. Я 
просто точно знаю, что для меня главное 
- семья. Мне бы не хотелось очнуться когда-
нибудь среди коробок со своими фильмами 
и запыленными наградами. Куда приятнее 
обнаружить себя в кругу своих детей. Без 
пары-тройки фильмов, без каких-то там на-
рядов, но с дорогими людьми. Прожить без 
работы я смогу, без мужа и детей - нет». 

«у Нас в семье муж - голова» 
Самые дорогие люди для Екатерины - это 

5-летняя дочь Павла, 3-летний сын Петр и муж 
Илья Любимов. Они встретились на кастинге. 
Второй раз Катя увидела его в церкви, где Илья 
пел в хоре. Актеры поженились и обвенчались 
в 2011 году, во время выкупа невесты жениху 
пришлось вскарабкаться на 4-й этаж дома воз-
любленной. Супруги - люди верующие, чтят и 
соблюдают традиции православия.

Они женаты уже шесть лет, но никогда не 
отмечали годовщину свадьбы. «Даже цветы 

Илья редко дарит, - откровенничает актриса. 
- Зато он дает мне гораздо больше - раз-
решает буквально все. Я могу что угодно 
купить, куда угодно пойти или поехать. Я 
могу с ним посоветоваться по любому во-
просу, но сделать по-своему. Могу работать, 
сколько мне хочется. Нет, Илья, безусловно, 
переживает, что я устаю, что иногда съемки 
бывают очень тяжелыми. Он чувствует за 
меня ответственность. У нас в семье имен-
но он - голова. И это здорово! Мне не надо 
принимать важные решения, во всем могу на 
мужа положиться».

Актриса признается: «Я, конечно, готовить 
умею, но не люблю. К счастью, мне достался 
мужчина, который без проблем смастерит 
себе ужин. Я чувствую себя комфортно толь-
ко с этим человеком. У нас нет разделения 
на женские и мужские обязанности. Все 
больше понимаю, что мне так хорошо дома, 
в моей скорлупке!».

Дети в семье Екатерины и Ильи внимани-
ем не обделены. Им помогает няня. Павла и 
Петя много времени проводят с бабушкой и 
дедушкой в Нижнем Новгороде. Актриса счи-
тает, что у мамы очень здоровое восприятие 
жизни, и детям передается ее энергетика. 

Екатерина говорит, что ее жизнь раздели-
лась на до и после семьи. «Без семьи, детей 
уже не смогу. Но они вырастут, и их придется 
отпустить. Значит, остается только муж. И я 
пока не представляю, как прожить без него. 
Даже не хочу думать про это. Иногда я даже 
слишком болезненно ему доверяю. Мысли 
не допускаю, что муж может меня предать. 
Этого просто не может быть. Ведь тем са-
мым он убьет меня. Он меня любит, значит, 
не может так поступить».

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

« Ч у д о »  ( д р а м а ,  1 2 + ) ,  « Д ж и п е р с 
Криперс-3» (триллер, 18+), «Здравствуй, 
папа, Новый год! 2» (комедия, 16+), «Ко-
матозники» (драма, 16+), «Дело храбрых» 
(драма, 16+), «Убийство в «Восточном 
экспрессе» (детективная драма, 16+), 
«Лига справедливости» (фантастика, 
16+), «Тор: Рагнарек» (приключения, 16+), 
«Мифы» (комедия, 16+), «Последний бо-
гатырь» (сказочное приключение, 12+), 
«Матильда» (историческая драма, 16+), 
«Субурбикон» (комедийный триллер, 
18+), «Маленький вампир» (анимация, 6+), 
«Фиксики. Большой секрет» (анимация, 
6+), «Обитель теней» (мистика, 18+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Здравствуй, папа, Новый год! 2» (комедия, 
16+), «Любовь-морковь по-французски» 
(комедия, 18+), «Афера доктора Нока» 
(комедийная мелодрама, 16+). 

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Детки напрокат» (комедия, 12+), «Ма-
ленький вампир» (анимация, 6+), «Лига 
справедливости» (фантастика, 16+).

Кадр из сериала «Доктор Рихтер».  

«Мне так хорошо  
в моей скорлупке!»
Канал «Россия 1» представляет свой взгляд 
на легендарную медицинскую драму. Сериал 
«Доктор Рихтер» - официальная адаптация 
«Доктора Хауса». Главный герой российского 
сериала берется за самые сложные случаи, благо, 
квалификация позволяет - Рихтер действительно 
хорош в своем деле. 

«Здравствуй, папа, Новый год! 2»

«Детки напрокат»

«Чудо»



Судьба

Ржевская битва (1942-1943) вошла в историю Великой Отечественной войны как одна из самых кровопролитных.  ►
В 1942 году в боях подо Ржевом, по официальным данным, пропали без вести 100 822 человека.
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Мама ждала его так долго...
Татьяна ФОМИНА

Михаил и Анна 
Дьячковы прожили 
вместе счастливую, 
но недолгую жизнь. 
Помешала война.  
Глава семьи ушел  
на фронт, а жена и 
двое сыновей остались 
ждать. Михаил так  
и не успел узнать, что 
у него родилась дочка 
Валечка. В июле 1942 
года в семью пришло 
горькое письмо: 
красноармеец пропал 
без вести.

Родным людям важно знать, что 
их отец, муж, дед не исчез, как 
песчинка в водовороте истории, 
не пропал на страшной войне без 
следа. Ведь он любил, мечтал, 
растил детей, трудился, пошел 
Родину защищать. И как больно и 
горько жить с мыслями о том, что 
не знаешь, как и где оборвалась 
его жизнь. 

Конечно, остается память. Но как 
важно знать, что близкий человек 
похоронен достойно, не остался 
лежать безымянным в старом око-
пе или вдоль дороги, как это и слу-
чилось с Михаилом Дьячковым.

ВозВращение  
из небытия

…В сентябре этого года воз-
ле дороги у деревни Погорелки 
Ржевского района Тверской обла-
сти жители этой деревни - семья 
Морозовых из поискового отряда 
«Память» - обнаружили останки 
красноармейца. Рядом с останка-
ми нашли саперную лопатку, каску 
и солдатский медальон. 

Слава богу, в медальоне сохра-
нилась написанная карандашом 
записка: «709 стрелковый полк,  
2 стрелковый батальон, 6 стрелко-
вая рота. Дьячков Михаил Дмитри-
евич красноармеец, 1908 г. Куйбы-
шевская область, Ульяновский рай-
он, село Сельга. Жене Дьячковой 
Анне Алексеевне» (воинская часть 
в записке указана с сокращениями, 
а село Сельга - бывшее название 
поселка Мостовая). За простыми 
строчками - непрожитая жизнь,  
безмерная надежда и долгое воз-
вращение из небытия. 

Тверские поисковики связались 
с поисковиками Ульяновской об-
ласти. Они и разыскали родствен-
ников погибшего красноармейца. 
Его дочь Валентина Максимец 
по-прежнему проживает в Мосто-
вой. Так красноармеец Дьячков 
вернулся домой...

не узнал,  
что родилась дочь

- У меня всю жизнь в душе жила 
надежда, что мы хотя бы узнаем, 
где отец погиб, где похоронен, - 

говорит сквозь слезы Валентина 
Михайловна. - Мы так долго его 
ждали. Так долго ждала его мама... 
Я родилась после гибели отца - в 
1943 году. А он ушел на фронт в 
мае 1942-го. Как мама вспомина-
ла, в тот день было очень много 
призывников - призывной пункт 
в селе был там, где сейчас стоит 
обелиск погибшим на той войне. 
Родители прожили вместе чуть 
больше десяти лет. Мама рас-
сказывала о нем только хорошее: 
отец был очень простым, очень до-
брым, очень работящим, в колхозе 
работал. Растили двоих мальчишек 
- осталась всего одна семейная 
довоенная фотография. Отец даже 
не узнал, что я родилась. Видимо, 
погиб в первом же бою. Когда я 
узнала, что отец нашелся, испы-
тала радость и была ошеломлена. 
Как так? Неужели через столько 
лет можно найти солдата? Жаль, 
что мои братья немного не дожда-
лись этой весточки, младший умер 
всего год назад. А мама больше 
не вышла замуж, очень преданная 
была.

Поисковики передали дочери 
красноармейца его саперную ло-
патку и ту записку из медальона, 
что помогла найти родных солда-
та. «Большое спасибо поисковым 
группам, вернувшим на родину 
моего отца», - сказала Валентина 
Михайловна. И сквозь слезы толь-
ко повторяла: «Низкий вам поклон, 
низкий вам поклон»...

У Валентины Михайловны двое 
сыновей, четверо внуков, племян-
ники от старших братьев, четверо 
правнуков и один праправнук. 
Не оборвалась ниточка. Ради них 
ушел на войну Михаил Дьячков.  

И, значит, жизнь свою он прожил не 
зря. А внуки так похожи на деда... 
Теперь им есть куда прийти по-
клониться и вспомнить отца, деда, 
прадеда и прапрадеда.

наВеки Вместе
Весть о том, что найдены остан-

ки Михаила Дьячкова, быстро об-
летела поселок Мостовая. Вряд 
ли остался кто-то из односельчан, 
хорошо его помнивших. Но пожи-
лые люди помнят его супругу Анну 
Алексеевну. Проводить красноар-
мейца в последний путь пришли 
очень много жителей поселка. При-
были суворовцы. Пришли ученики 
местной школы. 

Михаила Дьячкова, как поло-
жено, отпели в церкви Рождества 
Христова. Скорбно звучали колоко-
ла, словно отсчитывая последние 
мгновения его существования на 

земле. Ему посвятили митинг-
реквием у памятника, погибшим в 
годы войны. И с военными почестя-
ми под залпы оружейного салюта 
останки красноармейца захорони-
ли на местном кладбище. В одной 
могиле с женой Анной Алексеев-
ной. Она умерла в 1994-м, пережив 
мужа на 52 года. Теперь они навеки 
вместе. Хочется верить: их души 
наконец обрели покой. 

- Михаил Дьячков - это уже чет-
вертый наш земляк, найденный в 
зоне окружения 29-й армии, - го-
ворит руководитель совета Улья-
новского регионального отделения 
«Поисковое движение России» 
Сергей Зуев. - Только нами за 
многие годы поисков обнаружено 
около двух тысяч павших бойцов, 
большинство из которых, к сожале-
нию, остаются неопознанными. 

солдаты  
ищут нас

...А я вспомнила, как пять лет 
назад ездила на Смоленщину, где 
поисковики обнаружили останки 
пятерых наших земляков. Тогда 
мне много пришлось общаться с 
представителями разных поис-
ковых отрядов. Задавала вопрос, 
который почему-то звучит часто: 
«Зачем?».

Наверное, этот вопрос звучал 
и у ребят, пришедших на митинг- 
реквием, тем более что для многих 
такое событие случилось впервые 
в жизни. Знаете, что отвечали мне 
поисковики? «У всех нас цель одна 
- вернуть солдата из небытия, а 
если не получается, то хотя бы 
по-человечески его похоронить. 
Понимаете, судьба каждого из 
них, особенно опознанного бой-
ца, проигрывается, как эпизод из 
жизни, которой мы сами живем. 
Иногда говорим: может, в нас 
переселились души тех солдат, что 
когда-то пропали без вести и не 
были похоронены? Притупляются 
ли чувства в нашей работе? Наобо-
рот. Не мы солдат ищем, а они нас 
ищут. Вот приходим на эту высо-
ту, и они как будто чувствуют нас.  
И мы их находим»... 

Общероссийское обществен-
ное движение по увековечению 
памяти погибших при защите 
Отечества «Поисковое движение 
России», созданное в апреле 
2013 года,объединяет более  
42 тысяч поисковиков в соста-
ве 1 428 поисковых отрядов. 
Они ведут поисковые работы в  
38 субъектах РФ. За четыре года 
подняты останки свыше 75 тысяч 
солдат и офицеров, установле-
ны 3 905 имен и судеб бойцов.  
Всего же в Великую Отечествен-
ную войну пропали без вести 
1,784 миллиона человек.

...Красноармеец Михаил Дьяч-
ков, боец 29-й армии РККА, не 
успел получить наград и зва-
ний. Не успел написать родным 
ни одного письма. Путь на род-
ную землю растянулся на 75 лет.  
Но теперь он перестал быть  
пропавшим без вести.Михаил Дьячков, его жена Анна и сыновья.  

Валентина Максимец (справа) никогда не видела отца.  

Записка из солдатского    
медальона.
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Чердаклинский район

Да будет ветер!
На площадке ветропарка в Красном Яре установили  

все 14 генераторов. Сейчас здесь идут пусконаладочные 
работы.

Напомним: мощность вырабатываемой электроэнергии 
составит 35 мегаватт, которые будут генерировать ветроуста-
новки. Саму станцию планируется ввести в эксплуатацию в 
первом квартале следующего года.

Димитровград

Учитель музыки
Министр культуры РФ Владимир Медин-

ский наградил победителей общероссий-
ского конкурса «Лучший преподаватель 
музыкально-теоретических дисциплин 
музыкальных училищ России». В число та-
ковых вошел педагог Димитровградского 
музыкального колледжа Владимир Котля-
ренко, занявший третье место в номинации 
«Гармония».

Награду Владимиру Андреевичу вручил 
лично Мединский. Церемония чествова-
ния победителей проходила на сцене Мо-
сковского музыкального театра «Геликон-
опера».

- Этот конкурс для нас, преподавателей 
музыкально-теоретических дисциплин, 
явился своеобразным показателем, опреде-
ляющим уровень нашей профессиональной 
деятельности. Получить диплом из рук 
министра культуры Российской Федера-
ции Владимира Мединского - это очень 
почетно. Мое участие в конкурсе доказало 
значимость внедрения информационно-
компьютерных технологий в учебно-
педагогическую практику, и я планирую 
продолжать работу в этом направлении, 
- поделился Владимир Котляренко.

Радищевский район

Ремонт  
продолжается

Радищевскому Дому культуры выделят 
дополнительное финансирование. Об этом 
распорядился губернатор Сергей Морозов 
во время рабочей поездки в район.

Здание ДК было введено в эксплуатацию 
в 1981 году, зрительный зал рассчитан на 
450 человек. На его ремонт в прошлом году 
из регионального бюджета были выделены 
субсидии в размере более 4 млн рублей. 
В нынешнем году в учреждении обновили 
кровлю, свыше 1 млн рублей из федераль-
ного бюджета и более 200 тысяч из муници-
пальной казны направлено на закупку свето-
вого оборудования, сценических костюмов, 
стульев для зрительного зала.

- Также мы приступаем к созданию в этом 
районе музея-заповедника «Усадьба Дениса 
Давыдова». У нас есть уникальная возмож-
ность вспомнить историю 1812 года и эпоху 
в целом, людей, грандиозные события и 
посвятить этому деятельность музея, - под-
черкнул глава региона.
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Инзенский район

Новое тепло
В Инзенском районе модернизируют 16 объектов теплоснаб-

жения. Работы проводятся по первому концессионному соглаше-
нию. Это форма государственно-частного партнерства, которая 
предусматривает вовлечение частного бизнеса в процесс управ-
ления государственной или муниципальной собственностью. По 
документу одна сторона (концессионер) обязуется за свой счет 
создать или реконструировать недвижимое имущество, осущест-
влять деятельность с использованием объекта концессионного 
соглашения. При этом право собственности на объект принад-
лежит другой стороне (концеденту).

Соглашение заключено между муниципальным образованием, 
ООО «КИТ-Энергия» и Ульяновской областью сроком на 25 лет. 
По нему запланирована модернизация мазутных котельных путем 
перевода на альтернативные виды топлива (газ, твердое топливо). 
На теплоисточниках внедрят системы диспетчеризации и авто-
матизации процессов генерации тепловой энергии и поэтапно 
обновят действующее оборудование и теплосети до 2024 года. 
Общий объем инвестиций составит 124 млн рублей.

По словам директора государственной корпорации раз-
вития коммунального комплекса Ульяновской области Сергея 
Носкова, сейчас концессионер ведет работы в котельных № 7, 
№ 8 и № 9 в Инзе. Закуплено котельное оборудование общей 
стоимостью более 18 млн рублей. Большая работа компанией-
концессионером была проведена и по подготовке к отопи-
тельному сезону: заменено восемь котлов, отремонтировано  
12 ведомственных котельных, более двух километров тепловых 
сетей и сетей водоотведения.

Ульяновский район

Полвека вместе
Спустя 50 лет Николай и Галина Ионовы снова почувствова-

ли себя женихом и невестой. На прошлой неделе в районном 
отделе ЗАГС в Ишеевке в присутствии самых близких людей 
- детей и внуков - они отметили золотую свадьбу.

Николай Никитович и Галина Михайловна - семья учителей с 
45-летним стажем. В Ульяновском районе работали с 1972 по 
1992 годы. Родили троих детей, воспитывают восемь внуков. 
Это, как признаются «молодожены», главное богатство их 
жизни и помощники во всех делах.

- Такие пары очень дороги для нас. Мы должны о них гово-
рить, должны их чествовать за то, что они смогли пройти свой 
жизненный путь с достоинством, воспитать детей, сохранить 
свои чувства и быть примером молодым. Хочется пожелать 
супругам Ионовым здоровья, долголетия, благополучия, - 
отметила в своем поздравлении начальник управления по 
социальным вопросам администрации Ульяновского района 
Ирина Ермайкина.

В день золотого юбилея Ионовы зажгли свечу как символ 
семейного очага и огромной любви и обменялись золотыми 
кольцами.

Новоульяновск

Три тонны колбасы
Осенняя губернаторская сельскохозяйственная ярмарка, кото-

рая проходила в Новоульяновске на площади Ленина в минувшую 
субботу, получила название «Фестиваль колбасных изделий». 
Ее основными участниками стали производители мясных дели-
катесов. Все колбасы, сало, копчености в общей сложности три 
тонны - можно было сначала продегустировать, а потом купить 
понравившиеся продукты.

Помимо этого, фермеры заготовили для новоульяновцев кар-
тофель, морковь, свеклу, яблоки, мясо, рыбу, птицу, сахар, мед, 
крупу, муку, яйца, сыр, растительное масло... Ярмарку посетили 
более пяти тысяч человек. Выручка составила свыше шести мил-
лионов рублей.

- Продукция на ярмарке реализуется по ценам даже ниже тех, 
что рекомендованы аграрным ведомством, то есть значитель-
но ниже рыночных. Посетители ярмарок охотно приобретают 
качественные натуральные продукты, приходят сюда семьями, 
участвуют в дегустациях, - отметил министр сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов Ульяновской области Михаил 
Семенкин.

Следующая торговля сельхозпродуктами для жителей Ульянов-
ской области развернется в Ленинском районе регионального 
центра.



Дневник папы

В США и Австралии существует традиция на День матери прикреплять к одежде цветок гвоздики.   ►
Красная гвоздика означает, что мама у человека жива. А белая символизирует память об умершей маме. 
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Игорь УЛИТИН

Ко Дню матери, который 
отмечается в России  
в последнее воскресенье 
ноября, корреспондент 
«Народной» сделал 
супруге подарок - 
предложил на день 
поменяться ролями. 
Каково это - быть матерью 
11-месячного ребенка,  
он испытал на себе.

За день до эксперимента я зая-
вил жене, что вообще могу остать-
ся с ребенком наедине на весь 
день. Или на несколько часов. 
Предлагал ей одной пройтись по 
магазинам или, может, в кино схо-
дить. Но супруга строго сказала 
- экспериментировать будем под 
ее надзором. Мне она, конечно, 
доверяет, но если что-то пойдет не 
так, то она тут же вернется в роль 
мамы.

Итак, воскресное утро, испыта-
ние начинается.

С к в о з ь  с о н 
чувствую,  что 
м е н я  к т о - т о 

бьет ногами по 
ребрам. Нет, это 

не бандиты ворва-
лись в мой дом. Просто 

дочь, раскапризничавшись ночью, 
остаток сна досыпала у меня под 
боком. Ребенок выспался - пора и 
остальным вставать.

- Ты сегодня мама, тебе и на 
горшок сажать, - говорит сонная 
жена.

Дело несложное, да и мной не 
раз проделанное. Но куда труднее 
оказалось переодеть ребенка из 
пижамы в «дневное». Особенно 
нацепить подгузник. Выглядело это 
так: дочь с радостными воплями на 
четвереньках ползает по кровати. 
Папа-мама ловит дитя с криками:

- Рада, стой! Рада, давай оде-
немся, и будешь играть!

Мама, которая не может спать 
при таком шуме, умильно наблю-
дает за происходящим.

Наконец ребенок пойман. Но мне 
повезло с дочерью - это неугомон-
ная егоза, из родительского плена 
она всячески вырывается. Господи, 
как же сложно моей жене одевать 
ребенка, когда я на работе!

- Где этот подгузник застегива-
ется? А перед у этой кофты где? 
А пятки у колготок? - вопрошаю я 
супругу.

Она сначала мило улыбается, 
но потом, сжалившись надо мной, 
дает несколько подсказок. Фух! Ре-
бенок одет и радостно бросается к 
игрушкам.  

Раз уж я взялся 
быть мамой, то и 
завтрак готовить 
мне. Ну хотя бы 
часть, потому 
что кашу жена 
сварила с вече-
ра. Кормить семью подгоревшей 
едой ей не хотелось. Поэтому пока 
жена сидит с дочерью, я нарезаю 
бутерброды. Делаю это по-мужски 

- колбаса в палец толщиной, сыр 
чуть потоньше. Жена заходит на 
кухню и оценивает мои кулинарные 
эксперименты. Доброй улыбкой 
дает понять, что в целом получи-
лось неплохо, но шашлык я готов-
лю лучше утренних бутербродов.

Куда веселее задача накормить 
ребенка. Вообще-то она у нас 
до сих пор на «естественном» 
кормлении. Но раз уж такое дело, 
сегодня утром накормим ее пюре 
из банки.

Моя дочь замечательно ест ово-
щи, фрукты, отлично грызет пече-
нье, иногда даже соглашается на 
вареную картошку. Но кормление 
магазинными пюре - это всегда 
лотерея. Никогда не знаешь, за-
хочет она их есть или нет. Опять же, 
кормить дочь с ложки мне совсем 
не впервой. Эту, обычно мамину, 
задачу мы на семейном совете еще 
летом возложили на отца.

Так, что тут у нас? Кролик с ри-
сом. Такого еще не ели. Внешне 
похоже на любимое лакомство 
дочери - кефир с творогом. Может, 
сразу не распознает подмену? 
Ха-ха, эту девчонку на мякине не 
проведешь! Ребенок вертится, 
крутит головой, вырывает у меня 
ложку, параллельно вымазывая 
себя пюре.

- Ах, ты так, ну и я вымажусь! - 
кричу я в шутку и наношу на себя 
«боевой раскрас» из кролика с 
рисом.

В итоге в пюре лицо, футболка, 
и едва жене не досталось. Дочь в 

шоке, мама заливается смехом, 
но эффект есть - ребенок, немно-
го морщась, начинает поглощать 
пюре. А коль дочь накормлена, 
можно и самим позавтракать.

Погода на дво-
ре недурная - не-
много пасмурно, 

немного прохлад-
но, но в целом нор-
мально. Так что са-
мое время гулять. 

Чаще всего во время 
прогулок ребенка но-

сит жена. Не на руках, конечно, а в 
эргорюкзаке. Дело в том, что дочь 
не любит кататься в коляске. Через 
полчаса просится встать и идти. Но 
ходить пока не умеет.

Носить ребенка в эргорюкзаке, 
который весит 10 килограммов, 
еще то удовольствие. Но в будние 
дни, когда я на работе, другого вы-
хода у супруги нет. Сегодня самое 
время мне почувствовать, каково 
это. Цепляем рюкзак на меня и 
усаживаем ребенка. Я радуюсь, 
что за пару дней до этого подстриг 
бороду, иначе дочка мне бы ее по-
выщипала.

Как говорится, в добрый путь. 
Честно говоря, первые минут 20 
особых проблем не ощущается. 
Разве что по лестнице трудно 
спускаться - ступени не видно, а 
оступиться никак нельзя. Но, как 
объясняет идущая следом жена, 
тут все дело в тренировке. Кстати, 
подниматься потом было проще.

Ребенку вообще все равно. Она 
машет руками, что-то объясняет 
мне на своем языке и, судя по все-
му, здоровается с каждой вороной, 
пролетающей мимо.

Осознание того, что материнство 
- дело в прямом смысле нелегкое, 
пришло минут через 30, когда у 
меня начали побаливать ключицы. 
Я периодически подтягиваю ре-
бенка, но только до тех пор, пока 
она не засыпает. Теперь, папа, тер-
пи. Лишний раз дернешь малышку, 
она проснется и, возможно, начнет 
проситься к маме. Тогда весь экс-
перимент пойдет насмарку.

На следующий день я ощутил 
всю «прелесть» прогулки с ребен-
ком на груди. На удивление, у меня 
не болели ноги. Зато с непривычки 
ныли: спина, плечи, руки, шея. 
Поэтому я искренне могу сказать 
своей жене: «Настя, ты у меня 
сильная женщина!».

Вернулись до-
мой. Папа от-
правился отле-
живаться, дочь 
-  делать ему 

«массаж»: пол-
зать по отцу, пытаясь 

засунуть пальцы в нос, уши и глаза. 
Жена наблюдает за происходящим 
с улыбкой, но напоминает, что день 
не закончился, а значит, я пока 
еще мама. А мама в нашей семье 
еще и ужин готовит. Начинаем 
перебирать, что я могу состряпать. 
Макароны или картофельное пюре 

- ну это совсем просто, я их в быт-
ность свою студентом готовил то 
и дело. Рагу из овощей или мясо 
по-французски - простите, но это 
будет работа подмастерья, потому 
что жена станет мне диктовать, 
что и в каком количестве резать. 
Поэтому находим компромисс - 
папа-мама будет печь блины. Это 
и ужин, и практически выпечка, 
за которую в семье тоже отвечает 
мама.

Готовый к бою отец 
берется за приго-
товление ужина! С 

суровым лицом 
повязываю цве-
тастый фартук 

и… прошу жену 
напомнить, сколько 

муки, яиц и сахара нужно класть в 
тесто. Вылетело из головы, знаете 
ли. Тесто предлагаю сделать по 
старинке - размешать в тазике вен-
чиком и заляпать себя и все вокруг 
брызгами.

- Нет уж, давай в кухонном ком-
байне, - остужает мой пыл супру-
га.

Тесто готово, а дальше начи-
нается самое интересное. Как 
оказалось, у нас с женой разное 
видение приготовления этого тра-
диционного блюда.

- Мне кажется, ты мало масла 
налил.

- Да нормально я налил, румянее 
будут.

- У тебя же блин подгорает.
- Это первый, остальные будут 

нормально. И вообще, кто здесь 
сегодня мать? - шучу я, и настоя-
щая мать сдается.

За происходящим наблюдает ре-
бенок со своего стула. Иногда дает 
советы - мне так кажется. И даже 
вырывает у папы из рук прихватку, 
будто сама собирается участво-
вать в процессе приготовления. 
Но ей оставлено куда более от-
ветственная миссия - дегустация. 
Вручаем дочери остывший блин 
- первый блин в жизни Рады Ули-
тиной! Ребенок не сразу понимает, 
что это такое. Но, оторвав кусочек, 
оценивает что это вкусно и за пару 
минут уговаривает половину. Жена 
тоже пробует и остается довольной 
- ужин удался на славу.

Вот уже 11 часов 
как я исполняю 
роль мамы. По-
следние пол-
часа мне эта 
роль вполне 
нравится - мы 
перекидываем-
ся с ребенком мягкими игрушками, 
она с веселым визгом ползает 
по полу, прячется, я ее догоняю. 
В планах, конечно, было еще по-
пробовать убаюкать ребенка, но 
тот час, что она поспала на про-
гулке, придал ей сил до позднего 
вечера.

- Может, я снова стану папой? - 
спрашиваю жену.

- Ну ладно, возвращайся, - шутит 
жена.

И я начинаю… перекидываться 
с ребенком мягкими игрушками, 
играть в догонялки, изображать из 
себя «боевого коня вождя индей-
цев сиу». В общем, все как обычно. 
Только с осознанием того, что мама 
- это и тяжело, и здорово. 
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Культпоход

В регионе идет прием заявок на соискание межрегиональной поэтической премии имени Николая Благова   ►
по номинациям «Край мой на Волге» и «Верность традиции». Общий призовой фонд - 200 тысяч рублей. 

25Народная газета Среда / 22 ноября 2017 / № 47

Ольга САВЕЛЬЕВА

Каждую осень Ульяновский драматиче-
ский театр имени И.А. Гончарова ждут в 
Израиле на Международном фестивале 
«Театральный дивертисмент». В ноябре 
ульяновские артисты приняли в нем  
участие в седьмой раз.

- Сотрудничество Ульяновского драмати-
ческого театра и дирекции «Театрального 
дивертисмента» началось в 2011 году, - рас-
сказывает директор театра, заслуженный ра-
ботник культуры России Наталья Никоноро-
ва. - Именно тогда благодаря театральному 
продюсеру, энтузиасту своего дела Дагмаре 
Гиллер в Израиле появился уникальный фе-
стиваль, который длится круглый год. Луч-
шие русские театральные коллективы при-
езжают в Израиль и показывают спектакли 
для русскоговорящей публики. Приглашение 
на первый фестиваль было своеобразной 
«пробой пера», но наших актеров ждал яркий 
успех - и поездки на Святую землю стали 
ежегодной осенней традицией.

В гастрольном туре по крупнейшим из-

раильским сценам театр показал спектакль 
«Любовный квадрат». Премьера этой ирони-
ческой комедии состоялась в октябре в Ар-
мении, на родине автора пьесы драматурга 
Карине Ходикян и режиссера-постановщика 
Акопа Казанчяна. Первыми зрителями 
стали гости международного театрального 
фестиваля HighFest. А в ноябре «Любовный 
квадрат» снова встречала овацией фести-
вальная публика.

Любимцами израильской публики уже ста-
ли заслуженные артисты России Владимир 
Кустарников и Михаил Петров. На сей раз 
зрители познакомились с актерами, которые 
в большинстве своем приехали на «Дивер-
тисмент» впервые. «Любовный квадрат» - это 
история довольно запутанных любовных 
отношений, которую рассказывают герои 
Николая Авдеева, Ольги Новицкой, Дарьи 
Долматовой и Анны Дулебовой. Перипетии 
сюжета оказались знакомы и понятны всем 
зрителям, и израильским тоже.

- Зрители принимали очень тепло, в каж-
дом городе ждали полные залы, - говорит 
Дарья Долматова. - И было видно, что на 
спектакль пришли настоящие любители теат- 
рального искусства, отзывчивые, готовые 
сопереживать нашим героям. Очень рада, 
что получилось съездить в Иерусалим. Это 
особенное место, его удивительные камен-
ные строения были свидетелями событий 
двухтысячелетней давности, и от осознания, 
сколько эпох оставило свои следы на стенах 
города, захватывает дух.

- В Израиле спектакль обрел новые смыс-
лы, я думаю, он еще будет развиваться и 

раскроется новыми гранями, - отметила 
Ольга Новицкая. - Зрители его приняли 
безоговорочно, аплодировали нам стоя, что 
в целом для Израиля несвойственно. Не-
смотря на то что это моя первая поездка на 
«Театральный дивертисмент», было ощуще-
ние, что нашу труппу ждали с нетерпением. 
Главное мое пожелание - чтобы театр снова 
и снова получал приглашения на этот заме-
чательный фестиваль.

А вы видели «Любовный квадрат»? Главный 
герой - Мужчина, который запутался в от-
ношениях с женщинами. Обманутая Жена, 
эксцентричная Бывшая Любовница и наивная 
с виду Новая Любовница - каждая считает, 
что Он принадлежит только ей. Каждая лю-
бит его по-своему и готова на многое, чтобы 
удержать этого Мужчину. А потом женщины 
«спелись», объединившись в жажде мести. 
Для героя же Николая Авдеева отношения с 
ними - это любовь длиною в жизнь. И на стра-
ничках его судьбы все женщины - прекрасны. 
С каждой Он испытал безумную страсть, 
мгновения счастья, упоение чувствами...

Вы любили когда-нибудь? Тогда этот  
спектакль - для вас. 

Любовь - и в Израиле любовь

Страсти по ихтиозаврам
Анна ГРИГОРЬЕВА

Хороших музеев чем больше, 
тем лучше. А если музей редкий, 
уникальный, то непременно 
привлечет к себе множество 
любознательных людей. Такой 
музей существует в Ульяновской 
области - Ундоровский 
палеонтологический.

Его экспозиция знакомит с историей и 
природными особенностями окрестностей 
села Ундоры, историей открытия минераль-
ных вод и камня симбирцита. Но большин-
ство посетителей приезжают сюда ради 
палеонтологического зала, где представлена 
уникальная коллекция останков древних 
животных, живших на территории края 
120 - 140 миллионов лет назад, найденных 
в юрских и меловых отложениях на берегу 
Волги. Увлекательно звучит, не правда ли? 
Так и хочется посмотреть на беспозвоночных 
обитателей древнего моря и ископаемых 
морских ящеров - ихтиозавров, плезиозав-
ров, плиозавров. Или на реконструкцию 
облика ископаемых рептилий в натуральную 
величину!

Но последние пару лет музей лихоради-
ло. Его руководство никак не могло найти 
общий язык с чиновниками регионального 
министерства искусства и культурной поли-
тики. У министерства были свои претензии к 
музейщикам. В 2016 году по инициативе ре-
гионального совета музеев в палеонтологи-
ческом была проведена проверка. По ее ре-
зультатам комиссия выявила ряд существен-
ных нарушений в финансово-хозяйственной 
деятельности, в ведении учета экспонатов, 
условиях их хранения и проч. 

По осени у директора музея Владимира 
Ефимова истек срок трудового договора. 
В минкульте его не продлили. Разразился 
скандал, в котором обе стороны считали 
себя правыми. Конфликт попытались раз-
решить на заседании региональной Обще-
ственной палаты. Минкульт высказал пре-
тензии к так и не устраненным финансово-
хозяйственным нарушениям - директор 
виноват. В свою защиту Владимир Ефимов 
сообщил, что занимается палеонтологиче-
скими изысканиями уже более 40 лет: «Наш 

музей был создан в 1991 году как филиал 
Ульяновского краеведческого музея, а в 
2012-м обрел юридическую самостоятель-
ность. За два года удалось увеличить его 
посещаемость с 50 до 70 тысяч человек в 
год. На продаже сувениров мы зарабаты-
ваем около 250 тысяч рублей  ежегодно, 
что составляет 15 - 20% всего объема фи-
нансирования музея. На эти деньги своими 
силами установили в здании новые двери 
и окна». По мнению директора, он имеет 
право определять судьбу экспонатов, об-
наруженных лично им. Хотя по закону все, 
что связано с палеонтологией, археологией 
и находится в земле, - это собственность 
государства. 

В общем, у каждой стороны - своя правда. 
Было бы несправедливо отрицать заслуги 
Владимира Михайловича как ученого и созда-
теля палеонтологической коллекции. Между 
тем минкульт объявил конкурс на должность 
директора музея. А сам Ефимов на заседа-
нии отметил, что мечтает внести свой вклад 
в создание геопарка под эгидой ЮНЕСКО, 
где в современных условиях будут храниться 
уникальные ундоровские экспонаты.

И вот новость последних дней. В Ульянов-
ской области построят новый палеонтоло-
гический музей. Эту тему обсудили на сове-
щании по созданию Ундоровского геопарка, 
которое прошло под председательством 
губернатора Сергея Морозова.

«Под критерии ЮНЕСКО для включения в 
сеть геопарков подпадает территория Ун-
доровского палеонтологического заказника 
и прилегающая к нему территория Ундоров-
ских гор. Создание геопарка позволит не 
только сохранять геологические пласты и 
содержащиеся в них остатки уникальной па-
леофауны, но и развивать туризм. Поэтому 
здесь необходим хороший музей, который 
позволит полноценно разместить коллек-
цию, вести научно-изыскательскую работу, 
организовать интересную для туристов 
экспозицию. Проект требует больших вло-
жений, будем рассматривать возможность 
строительства музея в несколько этапов, 
чтобы к 2021 году он открыл свои двери для 
посетителей», - сказал глава региона.

Для получения статуса ЮНЕСКО нужно 
изменить название особо охраняемой при-
родной территории на «Геопарк «Ундория». 

Через год у нас появится возможность на-
править пакет-заявку в офис Глобальных 
геопарков ЮНЕСКО.

Планируется, что здание музея площадью 
1 000 кв. метров будет включать ранне-
меловой, юрский и позднемеловой залы, 
симбирцитовую комнату и выставочный зал. 
Для строительства выбран участок в селе 
Ундоры на улице Советской около лесного 
массива. Этот участок просматривается с 
дороги, которая ведет к турбазе «Дубки», 
горнолыжному комплексу, отсюда за пять 
минут можно дойти до волжского берега, 
где можно увидеть палеоструктуры и останки 
древних животных. В общем, туристам будет 
интересно. Да и ульяновцам тоже - ведь да-
леко не все бывали в ундоровских краях. 

Кстати, геологическим парком ЮНЕСКО 
называет территорию, представляющую 
интерес с научной точки зрения не только 
из-за геологических особенностей, но и ар-
хеологических, экологических и культурных 
ценностей. Сеть геопарков включает 127 
объектов в 35 странах мира.

Неплохо, если «Геопарк «Ундория» станет 
128-м...



ИнформацИонное сообщенИе

Заявления принимаются по адресу: 
Ульяновская область, николаевский 
район, р.п. николаевка, площадь 
Ленина, дом 1, каб. 210, в рабо-
чие дни с 14.00 до 16.00, телефон 
88424723139.

 Подробная информация размеще-
на в сети Интернет на сайтах: www.
nikolaevka.ulregion.ru , www.torgi.
gov.ru.

Информация, реклама

23 ноября во Дворце творчества детей и молодежи пройдет награждение призеров и победителей конкурса творческих работ   ►
«Моя малая родина!», приуроченного к Году экологии. Самому младшему участнику 1 год 8 месяцев, старшему - 18 лет. 
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ОБЪЯВЛЕНИЕ
В соответствии с Законом РФ «О статусе судей в Рос-

сийской Федерации» квалификационная коллегия судей 
Ульяновской области объявляет об открытии вакансий на 
должности:

- мирового судьи судебного участка № 2 Димитровград-
ского судебного района Ульяновской области - 1 ед.;

- мирового судьи судебного участка № 5 Димитровград-
ского судебного района Ульяновской области - 1 ед.;

- мирового судьи судебного участка Кузоватовского 
района новоспасского судебного района Ульяновской 
области - 1 ед.

Заявления от претендентов на должность судьи будут 
приниматься в рабочие дни с 14.00 до 17.00 по 6 декабря  
2017 года включительно по адресу: г. Ульяновск, ул. Дворцо-
вая, д. 3, каб. 8.

Кроме заявлений, в квалификационную коллегию пред-
ставляются документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона РФ 
«О статусе судей в Российской Федерации». Заявления и 
документы, поступившие после указанного срока, к рассмо-
трению не принимаются.

Поступившие заявления будут рассматриваться квалифи-
кационной коллегией судей Ульяновской области на заседа-
нии 28 марта 2018 года в 15.00.

Телефон для справок (8422) 44-47-12. 
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Внимание! Прямая линия!
23 ноября в УМВД России по Ульяновской области с 15.00 до 16.00 
состоится прямая линия с гражданами по вопросам антикоррупци-
онного просвещения.

На вопросы, касающиеся сферы деятельности органов внут-
ренних дел, ответят представители управления экономической 
безопасности и противодействия коррупции УМВД, след-
ственной части следственного управления УМВД, оперативно-
разыскной части собственной безопасности УМВД, управления 
по работе с личным составом УМВД, а также члены обществен-
ного совета при УМВД России по Ульяновской области. 

Контактный телефон 8 (8422) 67-87-74.

Конкурсный управляющий акционерного общества 
«Ульяновский центр микроэлектроники и автомати-
зации» (АО «УЦМ») Костюнин Александр Валерьевич, 
член ассоциации СРО «МЦПУ», 127434, г. Москва, а/я 
36, СНИЛС 026-947-336-80, ИНН 771300401217, тел. 
+7 (916) 617-67-77, е-mail: alvakost@mail.ru, сообщает 
о продаже имущества АО «УЦМ» (ОГРН 1127325008579, 
ИНН 7325118135, адрес: 432071, г. Ульяновск, ул. Гага-
рина, 34), балансовая стоимость которого составляет 
менее 100 000 рублей. Положение о продаже имуще-
ства утверждено комитетом кредиторов АО «УЦМ» от  
23-24.05.2017 г., протокол № 3.

Имущество, подлежащее продаже, размещено на сайте 
ЕФРСБ № 2246088. Начальная цена продажи указана в со-
общении согласно инвентаризационным описям. Имуще-
ство находится по адресу: г. Ульяновск, ул. Гагарина, 34.

Продажа имущества должника осуществляется по-
средством заключения прямого договора купли-продажи 
с лицом, подавшим заявку на приобретение этого иму-
щества. Имущество реализуется совместно.

Заявки принимаются в будни по адресу: 432071,  
г. Ульяновск, ул. Гагарина, 34, оф. 212 с 25.11.2017г. 
по 25.12.2017г. включительно. 

В заявке должно содержаться название имущества, 
которое заявитель намерен приобрести, а также стои-
мость данного имущества.

Договор заключается с лицом, предложившим наи-

большую цену в заявке о приобретении имущества. 
В случае если несколько лиц представили заявки, со-
держащие равные предложения о цене имущества 
должника, право приобретения имущества принадлежит 
лицу, который первым представил в установленный срок 
заявку на приобретение имущества.

Оплата по договору осуществляется в течение  
10 (десяти) дней с момента подписания договора. Иму-
щество передается в течение 7 (семи) календарных дней 
с момента полной оплаты по реквизитам: 

р/с 40702810838000092931 в дополнительном офисе 
№ 9038/0752 Московского банка ПАО Сбербанк, БИК 
044525225, к/с 30101810400000000225 получатель: ак-
ционерное общество «Ульяновский центр микроэлектро-
ники и автоматизации». 

В случае непоступления денежных средств в установ-
ленный срок договор считается незаключенным.

Передача имущества конкурсным управляющим и 
принятие его покупателем осуществляются по переда-
точному акту, подписываемому сторонами и оформляе-
мому в соответствии с законодательством Российской 
Федерации. Демонтаж и вывоз имущества осуществля-
ются за счет покупателя. Ознакомиться с имуществом, 
выставленным на продажу, можно по местонахождению 
имущества в будние дни по согласованию с конкурсным 
управляющим. Получить дополнительную информацию 
можно по тел. 8 (499) 977-95-05.
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 Комитет по управлению муниципаль-
ным имуществом и земельным отноше-
ниям администрации муниципального 
образования «Николаевский район» 
Ульяновской области сообщает о про-
ведении торгов (аукциона) по продаже 
земельных участков (категория земель 
- земли сельскохозяйственного назна-
чения с разрешенным использованием 
для сельскохозяйственного производ-
ства):

-  с  к а д а с т р о в ы м  н о м е р о м 
73:09:010601:1533 общей площадью 
779 471 квадратный метр, расположен-
ный по адресу: Российская Федерация, 
Ульяновская область, Николаевский 
район, МО «Головинское сельское по-
селение»,

-  с  к а д а с т р о в ы м  н о м е р о м 
73:09:010601:1537 общей площадью 
364 946 квадратных метров, расположен-
ный по адресу: Российская Федерация, 
Ульяновская область, Николаевский район, 
МО «Головинское сельское поселение»,

-  с  к а д а с т р о в ы м  н о м е р о м 
73:09:010601:1535 общей площадью 

190 334 квадратных метра, расположен-
ный по адресу: Российская Федерация, 
Ульяновская область, Николаевский 
район, МО «Головинское сельское по-
селение»,

-  с  к а д а с т р о в ы м  н о м е р о м 
73:09:010601:1536 общей площадью 
316 678 квадратных метров, располо-
женный по адресу: Российская Феде-
рация, Ульяновская область, Николаев-
ский район, МО «Головинское сельское 
поселение»,

-  с  к а д а с т р о в ы м  н о м е р о м 
73:09:010601:1531 общей площадью 
341 935 квадратных метров, располо-
женный по адресу: Российская Феде-
рация, Ульяновская область, Николаев-
ский район, МО «Головинское сельское 
поселение»,

-  с  к а д а с т р о в ы м  н о м е р о м 
73:09:010601:1532 общей площадью 
564 263 квадратных метра, расположен-
ный по адресу: Российская Федерация, 
Ульяновская область, Николаевский 
район, МО «Головинское сельское по-
селение»,

-  с  к а д а с т р о в ы м  н о м е р о м 
73:09:010601:1534 общей площадью 
141 066 квадратных метров, располо-
женный по адресу: Российская Феде-
рация, Ульяновская область, Николаев-
ский район, МО «Головинское сельское 
поселение».

-  с  к а д а с т р о в ы м  н о м е р о м 
73:09:013901:1093 общей площадью  
64 935 квадратных метров, расположен-
ный по адресу: Российская Федерация, 
Ульяновская область, Николаевский 
район, МО «Никулинское сельское по-
селение».

 АО «Ульяновский механический завод»  
сообщает о проведении  

22 декабря 2017 г.  
открытого электронного аукциона  
по продаже следующих объектов:

Здания площадью 893 кв. м и земельного участка 
площадью 5 096,6 кв. м, расположенных по адресу: 
г. Ульяновск, проезд Полбина, 10;

Здания площадью 1 302 кв. м с объектами вспо-
могательного использования: 6 беседок, склада и 
земельного участка, общей площадью 5 710,9 кв. 
м, расположенных по адресу: г. Ульяновск, улица 
Ефремова, 87а;

Здания учебно-стрелкового тира общей площа-
дью 427,66 кв. м и земельного участка площадью 1 
860 кв. м, расположенных по адресу: город Улья-
новск, ул. Полбина, 21а;

Здания и земельного участка, общей площадью 
2 928 кв. м, расположенных по адресу: Ульяновская 
область, город Ульяновск, пер. Октябрьский, д. 4;

Одноэтажное здание теплой стоянки автомашин, 
ВТО БРЭА БАЛАТОН общей площадью 603,21 кв. м 
и земельного участка площадью 885,3 кв. м, рас-
положенных по адресу: Ульяновская область, город 
Ульяновск, пл. Горького, 13.

Аукционная документация находится на ЭТП по 
адресу: http://www.fabrikant.ru. Телефоны для 
справок: 8 (8422) 48-70-47, 48-70-74.
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Грязный воздухИван сонИн

Ульяновск занял 57-е место  
во всероссийском экологическом 
рейтинге. 

Экологический рейтинг городов 
с населением больше 100 тысяч 
человек составляется с 2013 года. 
Работали над ним обычно специли-
сты Минприроды РФ, которые ана-
лизировали состояние воздушной 
среды, энергопотребление, водо-
пользование, обращение с отходами 
и некоторые другие параметры. В 
этом году к составлению рейтинга 
подключились активисты ОНФ. Они 
предложили обратить внимание на то, 
как руководство городов отнеслось к 
экологическим инициативам «фрон-
та» - проекту «Генеральная уборка» 
и созданию «зеленых щитов». И, как 
показали результаты, с реальными 
делами по улучшению экологии горо-
дов не все гладко. Так, из 103 городов 

более 30 оказались на максимально 
низком 70-м месте. Это в том числе 
соседние Саранск и Чебоксары.

Лидерами стали два города из 
Татарстана - Казань и Набережные 
Челны, тройку замкнул Воронеж. 
Ульяновск в экологическом рей-
тинге стоит на 57-м месте, между 
Ростовом-на-Дону и Астраханью. 
То, что наш город имеет не лучшие 
показатели, экологи объясняют не-
сколькими факторами. Во-первых, 
согласно данным, которые привел 
руководитель регионального управ-
ления Росприроднадзора Александр 
Каплин, в Ульяновске самый грязный 
воздух в регионе. 

- Тенденция последних 5 лет по-
казала рост уровня загрязнения ат-
мосферы взвешенными веществами 

и хлоридом водорода, - отметил 
Александр Евгеньевич. 

Во-вторых, есть проблемы в об-
ластном центре и с вывозом мусора, 
и с водопользованием. В-третьих, 
городские власти в течение полугода 
фактически игнорировали проект 
«Генеральная уборка». К счастью, во 
второй половине 2017-го ситуация 
стала исправляться - ульяновские 
коммунальщики взялись за ликвида-
цию помоек, отмеченных на интер-
активной карте свалок. В местном 
штабе ОНФ считают, что если такая 
тенденция сохранится и в следую-
щем году, то в экорейтинге-2018 
место Ульяновска может быть выше. 
Пока же утешением ульяновцам мо-
жет служить тот факт, что соседний 
Саратов оказался на 66-м месте. 

Педиатра вызывали?
22 ноября с 10.00 до 13.00 в регионе будет проходить горячая теле-
фонная линия по вопросам выезда врачей на дом к детям до 1 года.

Сегодня все желающие смогут проконсультироваться со спе-
циалистами отдела организации медицинской помощи детям 
и службы родовспоможения министерства здравоохранения, 
семьи и социального благополучия Ульяновской области по 
телефону (8422) 44-58-28. 



Подробности

По данным обзора трендов мировой прессы WAN-IFRA, тиражи печатной прессы   ►
за последние пять лет выросли на 21%! Так что мировая журналистика постепенно возвращается на «бумагу».
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Редакция «Народной газеты» очень ценит 
своих подписчиков. Мы благодарны, что вы 
остаетесь с нами! Для вашего удобства есть 
несколько вариантов подписки: если нет 
возможности идти в почтовое отделение, 
вы можете это сделать через Интернет на 
нашем сайте Ulpravda.ru, а также позвонив 
по телефону редакции. 

Кроме того, вы сможете выбрать способ оплаты - возможно 
заплатить не только наличными в отделении почты, но и бан-
ковской картой или через терминал оплаты. Выбирайте тот 
вариант, который удобен именно вам, и смотрите ниже, как 
оформить подписку. А «Народная газета» будет еженедельно 
отвечать на самые острые и важные вопросы, снабжать до-
стоверной и оперативной информацией. Мы поможем вам 
ориентироваться в современном мире и быть в курсе всего: 
от новых государственных программ и местных реформ до 
премьер и выставок, которые нельзя пропустить.

КлассичесКая почтовая подписКа
Большинство наших читателей для 

регулярного получения свежей 
«Народки» обращаются на по-

чту. Это очень удобно - издание 
приходит в почтовый ящик, его 
в любой момент можно оттуда 
достать и дома за чашкой чая 
(кофе или молока) прочитать. 
А после этого выйти во двор и 

с соседями обсудить все статьи 
недавно вышедшего номера.
Заявка на подписку принимается 

в любом отделении «Почты России».
ФГУП «Почта России» - единственное государственное пред-

приятие, подразделения которого осуществляют прием заявок 
на подписку, ее оплату и доставку заказанных тиражей.

Что бы там ни говорили, работает почта неплохо. Хотя, 
конечно, иногда и происходят досадные ошибки. Но в таком 
огромном механизме, где работают сотни тысяч людей и 
производятся миллионы операций без погрешностей, навер-
ное, не обойтись. Все же доверять почте можно и нужно. И 
доверяют люди. Так что по-прежнему основной вал подпис-
ной работы по приему заявок и доставке корреспонденции 
приходится на почту.

Другой вопрос - удобство.
Подписка на месяц стоит 83,00 рубля, на полгода - 

498,00 рублей. При заполнении подписного абонемента 
важно указать название «Народная газета» и подписной 
индекс 54495.

Корпоративная подписКа  
(для юрлиц)

Есть подписчики, которым неудобно получать издание 
дома. Некоторым это просто не по карману. Специально 
для них был разработан альтернативный способ получения 
газеты. Один из них - подписка с до-
ставкой до пункта выдачи (кор-
поративная подписка).

Если почта доставляет 
вашу газету в почтовый 
ящик (иногда с опозда-
нием, да и ограбить ваш 
ящичек могут, что очень 
обидно), то курьерские 
агентства доставят заказ 
лично в руки, да еще и под 
вашу роспись. Крупные агент-
ства на больших подписных ти-
ражах выигрывают большие скидки 
и способны конкурировать по ценам, да еще и повыгоднее 
предложат.

Для оформления подписки необходимо обратиться 
в редакцию «Народной газеты» или в ООО «Урал-Пресс  
Поволжье», тел. 41-01-41.

В общем, вам выбирать.
Хотя иногда выбирать не приходится. Большинство лю-

дей и не знают о существовании альтернативной подписки.  
Работают они в основном с предприятиями.

ВАЖНО! Для доставки газеты курьерской службой не-
обходимо оформить коллективную подписку не менее  
100 экземпляров. 

альтернативная подписКа  
в редаКции

Еще один способ - подписка с са-
мовывозом из редакции. Свежий 

номер «Народной газеты» можно 
забирать в редакции или в бли-
жайших от вас пунктах альтер-
нативной подписки:
- г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, д.11,  

тел. 8(8422) 41-04-32;
- г. Ульяновск,  

ул. Врача Михайлова, д. 31, кв. 59, 
тел. 8(8422) 52-17-91;

- г. Ульяновск, проспект Ленинского Комсомола, д. 41, 
комн. 421, тел. 8(8422) 20-16-40;

- г. Димитровград, ул. Юнг Северного Флота, д. 107,  
тел. 8(84235) 3-26-49.

Ждем вас с 9.00 до 16.00 в день выхода (или позже - с ней 
ничего не случится :-) ).

Та к а я  п о д п и с к а  с т о и т  н а  п о л г о д а  2 2 2  р у б л я ,  
на месяц - 37 рублей.

В чем же преимущества редакционной подписки?
Конечно, в том, что подписчик и издатель контактируют 

напрямую без посредников.
Здесь вам и стоимость подписки могут льготную предло-

жить. Хотя, наверное, не это главное. Здесь уж подписчика 
обслужат по высшему классу. Не нагрубят, не отмахнутся от 
его запросов. Издание-то родное, и каждый подписчик как 
родной. Дорог и важен он издателю! Да и контактные данные 
подписчика при редакционной подписке в базе остаются. 
Навсегда. Можно иногда проведать - с праздником поздра-
вить, предложить новинку.

ЭлеКтронная подписКа
Слава Интернету! Теперь можно 

издание получать не в день, не в 
час, а точно в минуту выхода! 
Вот где будущее.

Самый удобный вид по-
лучения газеты для тех, 
кто с компьютером на ты. 
PDF-версия издания бу-
дет приходить на электрон-
ную почту. Для оформления  
подписки не нужно никуда 
идти, более того, это можно 
сделать не выходя из «ВКонтакте». 
Просто оформить заявку на нашем сайте 
ulpravda.ru . Стоимость такой подписки вы можете узнать на 
нашем сайте в разделе «Подписка», и оформить ее можно 
даже на один номер.

Подписка - это удобно

Подписка - 
это удобно!
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Узнать все подробности по видам подписки, а так-
же сообщить, если газету не доставили, можно:
P по адресу: г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11;
P по телефону: 8(8422) 41-04-32;
- по электронной почте: ulpravda73@mail.ru.
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Будь здоров!

По информации регионального минздрава, в настоящий момент в области не зафиксировано ни одного случая гриппа. Заболеваемость  ►
острыми респираторными вирусными инфекциями и внебольничной пневмонией находится под контролем ведомства.
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Всё по зубам 

начале октября. Казалось бы, наркозом 
при лечении, а уж тем более удалении 
зубов, никого не удивишь. Но речь идет 
не о местной анестезии, которую делают 
с помощью укола в десну, а об общей. 
Да, вы все правильно поняли - пациент 
во время лечения или удаления зуба 
просто спит. «Усыпляют» людей двумя 
способами: или с помощью укола, или 
«классически», с помощью маски. Как 
пожелает пациент. 

Как стать пациентом наркозного кабине-

та? Либо по собственному желанию, либо 
получить направление по медицинским 
показаниям, в основном в двух случаях: при 
психоневрологических заболеваниях и при 
аллергии на местную анестезию. Любому 
человеку, изъявившему желание лечить 
зубы под общим наркозом, нужно пройти 
ряд обследований на предмет противопо-
казаний.

- С пациентами в обязательном порядке 
работает анестезиолог, который прове-
ряет анализ мочи, анализ крови и другие 
показания, - рассказала заведующая сто-
матологическим отделением № 9 Татьяна 
Покручина. 

Приготовления к операции занимают 
еще примерно день. Занимает время, но, 
по словам Татьяны Покручиной, для многих 
пациентов общий наркоз стал настоящим 
спасением. Все-таки, как ни крути, а сто-
матологов люди боятся, пожалуй, больше 
всего. Что же касается самих врачей, как 
говорит Татьяна Александровна, в том, ка-
кого пациента лечить - бодрствующего или 
спящего, большой разницы нет. 
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В отличие от подросткового  
кабинета на Самарской,  
который рассчитан только  
на приписанных к нему  
пациентов, услугами наркозного 
кабинета могут воспользоваться 
все жители города. 

Игорь УЛИТИН

В ульяновской стоматологии 
две хорошие новости:  
открылся отдельный кабинет 
для подростков, и лечить зубы 
теперь можно под общим 
наркозом. 

Забытое старое  
для молодых

Подростковый кабинет заработал  
1 ноября в стоматологическом отделении  
№ 8, что на улице Самарской, 24. Первый и 
пока что единственный в Ульяновске. 

Два врача, работающих в этом кабинете, 
ежедневно принимают по 15 - 20 юношей 
и девушек в возрасте от 15 до 18 лет. Точ-
нее, даже не от 15, а от 14 дней 11 месяцев  
29 дней - уточнили врачи. 

- Практика приема подростков во взрос-
лых поликлиниках существовала с совет-
ского времени и была прекращена около 
15 лет назад, - рассказывает заведующая 
отделением Гульнар Гафурова. 

Совместный прием маленьких детей и 
подростков - это не совсем удобно. Хотя бы 
потому, что в детских поликлиниках баналь-
но тесно. Дело в том, что детей до 15 лет 
врачи обязаны принимать в сопровождении 
родителей, то есть нужно каждого пациента 
множить надвое. Так что 300 подростков в 
месяц - это не так уж и мало. Зато теперь 
удобно всем. Подростки и маленькие дети 
лечатся порознь. Да и во взрослой поли-
клинике несовершеннолетние выделены в 
отдельный поток. 

Как рассказала Гульнар Гафурова, под-
ростковая стоматология практически не 
отличается от взрослой. Разве что сюда 
обращаются еще и для того, чтобы сфор-
мировать правильный прикус. И еще один 
важный момент именно для подростков 
- это предотвратить кариес, который в бу-
дущем может сказаться уже во взрослом 
возрасте. 

Правда, одну категорию взрослых здесь 
все-таки осматривают - это призывники. Но 
их не так уж много. 

лечебный сон
Наркозный кабинет - новшество стома-

тологического отделения № 5 на улице 
Железнодорожной, 19, он открылся в 

Место  
спокойствия
Игорь УЛИТИН

В Ульяновском отделении Российского 
Красного Креста открылась комната  
релаксации для ВИЧ-инфицированных.

Возможность создать ее организация по-
лучила после того, как стала победителем 
грантового проекта «Шаг навстречу». Как 
рассказывает председатель Ульяновского 
регионального отделения Российского Крас-
ного Креста Елена Сибагатулина, за основу 
они взяли принцип работы детских комнат 
релаксации. На 12 квадратных метрах 
разместились удобная мебель, проектор, 
транслирующий расслабляющие картинки, 
стереосистема, которая играет приятную 
музыку, атмосферы добавляют ароматиза-
торы. Как и в детской, во взрослой комнате 
есть сухой бассейн.

- Мы решили установить его, во-первых, 
потому, что среди инфицированных есть 
подростки. А во-вторых, к нам приходят 
взрослые пациенты со здоровыми детьми, 
которые могут провести время в этой ком-
нате, пока родители общаются с психологом 
или другими специалистами, - поясняет 
Елена Сибагатулина.

Общаться между собой, беседовать с пси-
хологами одновременно в комнате отдыха 
могут не более трех человек.

По словам Елены Сибагатулиной, с боль-
шой долей вероятности созданная ими ком-
ната релаксации для ВИЧ-инфицированных 
может быть первой в стране. Во всяком 
случае, информации о подобных проектах в 
других городах у нее нет. 

Идём гулять!
Сегодня в 13.00 в парке «Винновская 
роща» пройдет очередная профилактиче-
ская акция «Шаги к здоровью».

Сбор участников у главного входа в 
парк. Напомним, проект реализуется об-
ластным центром медпрофилактики. Про-
гулки с врачом проводятся ежемесячно. В  
2017 году в них приняли участие более 
3 800 жителей региона.



Вытерпели, забили, 
победили

Спорт

Чемпионат России по стрельбе из лука и арбалета впервые пройдет в Ульяновске в начале июня 2018 года.  ►
Лучшие стрелки страны выявят победителей на спортобъектах УлГТУ и на стадионе «Симбирск».
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Чемпионат мира  
пройдёт в марте

Первенство мира по хоккею с мячом  
среди хоккеистов не старше 17 лет пройдет  
с 21 по 25 марта 2018 года  
в «Волга-Спорт-Арене». 

Решение об этом принято на очередном 
заседании Международной федерации 
бенди. Ранее первенство мира по хоккею с 
мячом должно было пройти в Ульяновской 
области в начале февраля 2018 года. Но в 
это же время наш регион примет Междуна-
родный форум «Россия - спортивная дер-
жава», главной площадкой которого станет 
Ледовый дворец. Поэтому организаторы 
первенства мира обратились с просьбой из-
менить сроки проведения соревнований.

« Наличие такого современного Ледового 
дворца, как «Волга-Спорт-Арена», позволяет 
варьировать сроки, абсолютно не беспоко-
ясь об условиях проведения соревнований», 
- отметил член исполкома Международной 
федерации бенди Сергей Мяус.

Участниками юниорского чемпионата 
мира станут сборные России, Швеции, Фин-
ляндии, Норвегии и Эстонии. 

наши шахматисты 
поразили всех

Сборная Ульяновской области по шахматам 
завоевала три золотые медали на первенстве 
ПФО. Для наших шахматистов это один из 
лучших показателей за последние годы.

Великолепно выступила 9-летняя подопеч-
ная тренера Александра Кашицина Валерия 
Клейменова. Она выиграла состязания в 
классических шахматах, одержав 9 побед в  
9  встречах, завоевала «серебро» в турнире 
по быстрым шахматам, «бронзу» - в блице и 
первенстве по шахматной композиции.

Победительницей в блице и быстрых 
шахматах стала ульяновская спортсменка 
Марина Фролова. 14-летняя шахматистка 
выступала в возрастной категории до 17 лет, 
то есть ей противостояли более опытные 
соперницы. Успех Марины многие специали-
сты назвали фурором и были удивлены тому, 
что малоизвестная спортсменка смогла под-
няться так высоко.

Поразил специалистов своей игрой и 13-
летний Никита Брескану. Он был самым млад-
шим участником соревнований в категории 
до 19 лет. Стартовав неудачно, набрав всего 
два очка в первых пяти турах, на финише Бре-
скану одержал четыре победы кряду, а затем 
выиграл и дополнительный матч за «бронзу» 
у соперника из Татарстана. Эта награда по-
зволит Никите в апреле 2018 года выступить 
в высшей лиге первенства России. 

Подготовил Иван ВОЛГИН

Спорт заряжает позитивом
Андрей КОРЧАГИН

Далеко не все люди с ограниченными 
возможностями здоровья считают себя 
инвалидами. И доказывают это на деле. 

Яркий пример - димитровградец Эмиль 
Галиев - трехкратный чемпион мира, много-
кратный чемпион России по шашкам среди 
слабовидящих спортсменов.

- Я появился на свет с врожденной близору-
костью, - рассказывает Эмиль Галиев. - Сейчас 
у меня первая группа инвалидности. Но про-
блемы со зрением никогда не мешали мне 
вести активный, полноценный образ жизни. Я 
родом из Башкирии. С детства постоянно за-
нимался спортом - катался на коньках, играл в 
футбол, ходил в секцию плавания. Во втором 

классе записался в школьный кружок шашек.
Именно шашки и футбол стали для Галиева 

любимыми видами спорта. И в каждом из 
них он добивался успеха - играл за сборную 
школы в футбольных турнирах и в соревно-
ваниях по шашкам.

- В 2004 году я впервые посетил Улья-
новск, - вспоминает Эмиль. - Именно здесь 
впервые выиграл чемпионат России! И это 
несмотря на то, что в свои 17 лет был одним 
из самых молодых участников турнира.

Во время того визита Галиев познакомился 
с Анатолием Аляевым - тогдашним руководи-
телем Ульяновского регионального отделе-
ния Всероссийского общества слепых.

- Через три года он предложил переехать 
в Димитровград, где подыскал мне работу на 
предприятии «Димитровграджгуткомплект», 

- вспоминает Галиев. - На этом предприятии 
также выделяется жилье в общежитии. В 
Башкирии таких условий никто предоставить 
не мог. Я переехал жить в Димитровград и с 
тех пор считаю Ульяновскую область своей 
второй родиной.

Представляя наш регион на всероссий-

ской арене, Галиев семь раз выиграл чем-
пионат страны по русским шашкам, четыре 
раза - по 100-клеточным. А побед на чемпио-
натах России по блицу и быстрым шашкам 
так много, что он уже сбился со счета. Приш-
ли успехи и на международной арене. В 2016 
году он стал двукратным чемпионом мира по 
бразильским шашкам, а в этом году помог 
сборной России выиграть командный чем-
пионат мира по 100-клеточным шашкам.

- Все эти победы были бы вряд ли возможны 
без помощи руководства нашего предприятия 
- Михаила Хайзова и Сергея Самойлова, кото-
рые без проблем отпускали меня на различные 
соревнования. Хочу сказать большое спасибо 
главе региона Сергею Морозову, благодаря 
которому на протяжении последних пяти лет я 
получаю губернаторскую стипендию. 
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АНо сначала о самом дальнем и самом 
трудном выезде «Волги» (хорошо, что он 
случился в начале сезона!). После до-
стойной игры в Хабаровске «волжане» 
отправились в Иркутск. И отлично про-
вели первый тайм в борьбе с сильным 
соперником. «Байкал-Энергии», вице-
чемпиону России, пришлось изрядно 
понервничать. Иркутяне вряд ли ожидали, 
что до 27-й минуты на табло будут гореть 
нули. А первый гол забьют не хозяева, а 
гости - счет открыл Игорь Ларионов. Спустя 
пять минут зрители на стадионе с недоуме-
нием наблюдали, как в ворота «Байкала» 
влетел второй мяч - его забил Максим 
Рязанов. При этом Владислав Кузнецов 
дважды не смог поразить ворота из вы-
годного положения, а Александр Степанов 
не реализовал пенальти. Хозяевам пора 
было спасать репутацию - тренерский штаб 
иркутской команды взял тайм-аут. До пере-
рыва «Байкалу» удалось сократить разрыв 
в счете - 1:2.

Конечно, хотелось, чтобы накал борьбы 
и страстей на поле не угас и во втором 
тайме. Но у «Волги» что-то разладилось. 
Несколько раз «Волгу» выручал вратарь 
Антон Ахмеров, но все же иркутяне забили 
четыре мяча. Ульяновской команде удалось 
отквитать только один - Ларионов оформил 
дубль. Итоговый счет - 5:3.

Наверняка, «СКА-Нефтяник» и «Байкал-
Энергия» не ожидали от «Волги» такой 
прыти. И пусть победа на их стороне, но 
«волжане» уже показывают совсем другую 
игру. Ту, которую любят болельщики. Пото-
му на домашний матч с еще одним лидером 
чемпионата - красноярским «Енисеем» 
- пришло рекордное за последние сезоны 
количество зрителей: по официальным 
данным 2 200 человек. Места занимали за 
50 минут до матча. 

После игры болельщики просто обес-
силели от ярких эмоций, переживаний и 
сумасшедшей радости. Давненько Ледовый 
дворец не слышал такой мощной поддерж-
ки, как говорится, весь матч зрители гнали 
команду вперед. И команда не подвела. 

На льду развернулась настоящая битва 
- с высокими скоростями, кучей опасных 
моментов, нервными стычками, отчаянной 
борьбой в штрафной, множеством силовых 
приемов, от которых дух захватывало.

Когда на 33-й секунде гости забили гол, 
стало тревожно. Но совсем скоро от этого 
чувства не осталось и следа! Наши игроки 
забивали такие разные и такие красивые 
голы. На 5-й минуте - Владислав Кузнецов, 
на 23-й - Денис Цыцаров, на 31-й - Петр За-
харов (с углового), на 43-й - Игорь Ларио-
нов. Удивленные и обозленные красноярцы 
уходят на перерыв, проигрывая 4:1.

Начало второго тайма осталось за «Енисе-
ем» - гостям удалось забить дважды, и , на-
верное, у них появилась надежда на благо-
получный исход. Ульяновским болельщикам 
уже не хотелось даже ничьей, только побе-
ды! И игрокам «Волги» - тоже. Неподражаем 
был в воротах Антон Ахмеров - вытаскивал, 
казалось бы, безнадежные мячи. На 75-й 
минуте Денис Артюшин забивает «Енисею» 
пятый гол в таком напряженном и яростном 
матче - 5:3. Первое поражение 15-кратного 
чемпиона России в этом сезоне. Победа, 
которую ульяновские болельщики ждали  
9 лет, - последний раз «Волга» одерживала 
верх над «Енисеем» в 2008 году...

Вполне ожидаемо, главный тренер 
красноярцев Сергей Ломанов туманными 
намеками дал понять, что во втором тайме 
«Енисей» судили неправильно. Но признал: 
«Первый тайм получился хоккейным, спор-
тивным, мы не забили много моментов, 
пропустили необязательные мячи, но это 
был хоккей. Второй тайм комментировать 
не хочу, чтобы не залететь там на какие-то 
моменты и не поднять чью-то экономику». 
Не умеет «Енисей» достойно проигры-
вать. 

Главный тренер «Волги» Вячеслав Манкос 
не обошелся без замечаний: «По большому 
счету нам сегодня очень сильно повезло, 
«Енисей» не использовал огромное ко-
личество моментов. Но ребята боролись, 
очень хотели показать своим болельщикам 
хороший хоккей. Насколько сегодня хва-
тило сил, настолько и показали. Молодцы, 
что вытерпели. Все-таки начало чемпионата 
для нас получилось очень сложным - мы сы-
грали четыре игры подряд против лидеров. 
Видно, что в конце матча ребята физиче-
ски подсели, играли чисто на морально-
волевых качествах».

Все правильно. Нельзя побеждать без 
огромного желания, без самоотверженности, 
без чувства КОМАНДЫ. Спасибо, «Волга».

Иван ВОЛГИН

Лед тронулся, господа болельщики! Забудьте  
провалы, проигрыши и скуку прошлых сезонов.  
«Волга» выиграла три домашних матча 
 из трех. Надеюсь, что и вчерашняя  
игра с кемеровским «Кузбассом»,  
которая завершилась поздно  
вечером, тоже принесла  
нашей команде три очка.



Отдохни

Фестиваль итальянских фильмов «Кино на блюде» будет проходить в Ульяновске 24 - 26 ноября и 2-3 декабря.   ►
В «Квартале» и «Люмьере» покажут фильмы об Италии, а их лейтмотивом будут еда и национальная кухня. 
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Овен
Не выясняйте отношения с родными и близки-
ми, ссоры могут привести к непредвиденным 

последствиям. Поработайте над графиком сна, сле-
дует ложиться и засыпать в одно время. Генеральная 
уборка поспособствует наведению порядка не только 
в доме, но и в голове. 

Телец 
Постарайтесь не устраивать скандалы второй 
половине. Даже если возник ряд критических 

вопросов, не стоит вот так просто рубить с плеча. Вам 
слишком часто не хватает выдержки и необходимо 
отыскать способ, который позволит выплескивать 
эмоции. 

Близнецы 
Ослабленный иммунитет не готов сопро-
тивляться бациллам, которые легко можно 

подцепить, находясь рядом с больными людьми. Не 
увлекайтесь лекарственными препаратами из аптеки, 
лучше использовать народные средства, травяные чаи 
и настойки. 

Рак 
Чувство тревоги не будет покидать вас все 
время. Разговоры по душам с родными 

людьми помогут успокоиться и станут тем ключиком, 
который открывает все окна и двери. Не бросайте на 
ветер обещаний, иначе люди просто перестанут вам 
доверять. 

Лев 
Очень продуктивное время - вы можете смело 
урегулировать все свои финансовые вопросы. 

Вероятно, ваше внимание будет захвачено в плен но-
вой работой или хобби. Увлечение позволит укрепить 
материальное положение. Не экономьте на себе. 

Дева 
Представителям этого знака зодиака не стоит 
принимать участие в слухах и офисных сплет-

нях. Окружающие слишком часто манипулируют Дева-
ми, и они просто не замечают, что творится вокруг них. 
Тщательно стоит перепроверять любую информацию. 

Весы 
Постарайтесь не тратить деньги, воздержитесь 
от любых финансовых расходов. Весы весьма 

азартны, поэтому обходите стороной онлайн-казино, 
иначе рискуете погрязнуть в долгах. Идеальное время 
для занятий духовной практикой и медитацией. 

Скорпион
Вам не хватает общения. Ухудшение отношений 
в семье может привести к депрессивному со-

стоянию, постарайтесь не впадать в крайности. Всегда 
есть возможность запланировать себе интересные со-
бытия, можно смело отправляться к друзьям в гости. 

Стрелец 
Благодаря своей целеустремленности и сме-
лости вам удастся свернуть горы. Постарай-

тесь не принимать участие в сомнительных авантюрах, 
лучше придерживаться стандартного плана действий. 
Избегайте походов по торговым центрам и супермар-
кетам. 

Козерог 
Старайтесь больше времени проводить с 
людьми, не стесняйтесь в компании предла-

гать новые темы для разговоров. Важно сосредото-
читься на духовных практиках, можете смело начать 
практиковать медитацию, благодаря которой можно 
будет расслабиться.

Водолей 
Постарайтесь не хамить начальству - просто 
усердно выполняйте свои обязанности, и до-

бьетесь поставленной цели. Водолеи редко совершают 
какие-либо рискованные поступки, пора начинать. Не 
отказывайте в помощи друзьям и не замыкайтесь в 
себе. 

Рыбы 
Все ваши самые сокровенные желания ис-
полнятся, нужно только приложить немного 

усилий. Постарайтесь вести себя уверенно и соблю-
дать правила этики, чтобы избежать в дальнейшем 
проблемных ситуаций. В эти дни постарайтесь свести 
дебит с кредитом.

неудобный вопросàАстрологический прогноз с 22 по 28 ноября

Анна ГРИГОРЬЕВА

Вся страна обсуждает. Вся 
страна следит. Вся страна пере-
живает. Такими заголовками 
пестрят интернет-издания.  
С них начинают свои програм-
мы ведущие ток-шоу.

Кто-то за нас решил, что «вся 
Россия» способна обсуждать, 
что сделают, наденут или скажут 
какие-то «звезды». Вот актер 
Дмитрий Дюжев понервничал 
в аэропорту - захотел пройти 
без очереди к стойке регистра-
ции. Так положено по правилам, 
потому что у него был билет 
в бизнес-класс. А очередь со-
стояла из пассажиров эконом-
класса. Они устроили артисту 
скандал и отправили в конец 
очереди. Причем не удержались 
от грубостей, даже когда Дюжев 
их послушался. Актер не остался 
в долгу. В интервью латышскому 
ТВ негодуя заметил, что такие 
зрители заслуживают «туфты 
- дешевых и бездарных россий-
ских сериалов».

Какой сумасшедший перепо-
лох поднялся в Интернете и про-
должается уже третью неделю! 
Дюжев оправдывается, одни 
актеры его защищают, другие 
упрекают в дурном воспитании. 
И все это - из-за перебранки 
в очереди! И какое отношение 
она имеет к качеству сериалов, 
в которых, кстати, сам актер 
снимается? 

Еще одна новость ходит не 
первую неделю: «О предатель-

стве Павла Деревянко гудит вся 
Россия!». Когда я прочла десяток 
этих заголовков, прямо испуга-
лась. Неужели популярный актер 
Родину продал? Нет. Все гораздо 
прозаичнее. Он больше не живет 
с матерью своих маленьких до-
чек, просто их навещает, притом 
что в официальном браке с быв-
шей возлюбленной он никогда 
не состоял. Если Россия будет 
«гудеть» по поводу всякого арти-
стического развода, нам некогда 
будет своими делами занимать-
ся. А насчет предательства, мо-
жет, люди сами разберутся?

 Предвижу, что ближайшие ме-
сяцы, а может, и годы, «вся Россия 
будет следить», как растет ново-
рожденный сын незабвенного 
Андрея Малахова. Телеведущий, 
считающий себя номером один 
в профессии, не даст нам про-
дохнуть. Опишет все: марку пам-
персов, как малыш спит, как на 
папу смотрит, сколько подарков 
получил от «звезд», как с пеленок 
таланты проявляет. Началась 
информационная волна с сообще-
ния «параметров наследника». 
Разве у России нет других наслед-
ников? Вон у меня двоюродная 
племянница второго сына родила. 
Очаровательный малыш.

Я бы посоветовала авторам 
подобных опусов посидеть на 
лавочке с пенсионерами или 
проехаться в переполненной 
маршрутке. Тогда и узнают, что 
«обсуждает вся страна». И на 
фоне их проблем «сериал» из 
жизни звезд покажется не более 
чем комариным писком. 

О чём гудит страна

Правильно ответил на вопросы 
викторины от 1 ноября 

Е.М. Уланов (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя и 
приглашаем в редакцию  

за призом. 

Справки по тел.  
8 (8422) 41-04-32.

ответы на викторину  
от 1 ноября

1 - б, 2 - а, 3 - в, 4 - б, 5 - б.

ответы на кроссворд  
от 1 ноября

По горизонтали: 1 .  Абрикос.  
5. Алфавит. 8. Половик. 12. Чердак. 
13. Европа. 14. Стоун. 15. Джоли.  
16. Кличка. 18. Ракита. 19. Акробат. 
21. Робертс. 22. Адвокат.

По вертикали: 2. Буллок. 3. Икако. 
4. Обилие. 6. Очистки. 7. Арболит.  
8. Паинька. 9. Квадрат. 10. Йовович. 
11. Радикал. 17. Аккорд. 18. Растра. 
20. Озеро.

Реклама в «НГ»  
30-18-10, 41-44-88.
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Афиша

В четверг в музее «Архитектура эпохи модерна в Симбирске» состоится мастер-класс по изготовлению  ►
венецианских масок. Организатор - уже знакомый ульяновцам «Клуб деловых старух». Начало в 15.00. (12+)

Диктант по-географически
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Спектакли

Концерты

Ульяновский областной 
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
Основная сцена

22 ноября, 18.00 - гастроли Театра «На 
Литейном» (Санкт-Петербург): Б. Фрил, 
И.С. Тургенев «Отцы и сыновья» (драма-
тические сцены, 12+).

23 ноября, 18.00 - гастроли Театра «На 
Литейном» (Санкт-Петербург): М. Горь-
кий «Семейный портрет» (драма, 12+).

25 ноября, 17.00 - К. Ходикян 
«Любовный квадрат» (ирониче-
ская комедия, 16+).

26 ноября, 17.00 - Аристофан 
«Лисистрата, или Ода женщи-
не» (комедия, 18+).

Малая сцена

Димитровградский  
драмтеатр имени  
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

24 ноября, 18.00 - гастроли Аль-
метьевского татарского государ-
ственного драматического театра: 
Я.  Пулинович «Син кайда иден?» 
(лирическая комедия на татарском 
языке, 16+).

27 ноября, 18.00 - гастроли Волгоград-
ского театра юного зрителя: Э. Ростан 
«Романтики» (комедия, 14+).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

25 ноября, 17.00 - Л. Филатов «Про 
Федота-стрельца» (дурацкая потеха, 8+).

26 ноября, 17.00 - В. Гуркин «Ну, ка-
дриль!..» (народная комедия, 14+).

Ульяновский театр юного 
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

23 ноября, 11.00, 13.30 - Д. Салим-
зянов «Как Лопшо человеком стал» 
(фантазия на темы удмуртских народных 
сказок, 6+).

24 ноября, 11.00, 13.30 - «Жили-были 
от Волги до Сибири» (по мотивам сказок 
народов Поволжья, Кавказа и Сибири, 
6+).

24 ноября, 18.00 - «Спектакль цвета 
неба» (по рассказам Михаила Зощенко, 
16+).

25 ноября, 18.00 - «Русский водевиль, 
или Любите ли вы театр» (водевили  
П. Григорьева и Ф. Соллогуба, 16+).

26 ноября, 11.00 - А. Хайт, А. Левенбук 
«День рождения кота Леопольда» (музы-
кальная сказка, 6+).

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

25 ноября, 10.00, 11.30 - «Как обрести 
друга (Бука)» (3+).

25 ноября, 18.00 - «Мюнхгаузеншоу» 
(12+).

26 ноября, 10.00, 13.00 - «Гуси-
лебеди» (3+).

Ленинский мемориал
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)
БЗЛМ

23 ноября, 19.00 - концерт ансамбля 
«СЯБРЫ» (6+).

24 ноября, 18.00 - спектакль «Мастер 
и Маргарита» (16+).

26 ноября, 17.00 - юбилейный вечер 
Евгения Федорова (УГАРНИ), (6+).

Центр татарской культуры
(пр-т Нариманова, 25, тел. 42-09-32)

24 ноября, 12.00 - областной фести-
валь детского творчества «Путене» 
(«Перепелочка»), (0+).

26 ноября, 12.00 - межнациональный 
концерт «Мы единое целое» (0+).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

25 ноября, 15.30 - праздничный кон-

церт, посвященный 25-летию Центра 
русской культуры (0+).

26 ноября, 19.00 - шоу-концерт «Сим-
фонические рок-хиты» (16+).
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2 5  н о я б р я ,  1 7 . 0 0  -  
Э. Шмитт «Оскар и Розовая 
Дама» (разговор со зрителем 
без музыки и антракта, 16+).

27 ноября, 19.00 - спектакль 
«Мужской род, единственное 
число» (16+).

Запоём семьями!

Из Африки и Ямайки - с любовью
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В это воскресенье 
в УлГПУ  
имени И.Н. Улья-
нова пройдет 
международная 
образовательная 
акция  
«Географический 
диктант»,  
принять участие  
в которой  
может  
любой  
желающий.

Мастер-класс для девушек, который  
так и называется - Workshops for girls,  
пройдет в Ульяновске 25-26 ноября. 

Ожидается, что занятия будут проводить не 
только наши мастера, но и инструкторы из Ка-
зани. Приходите в торговый центр «Версаль», 
начало в 15.00.

Чему будут учить? В программе - женский 
дансхолл и тверк. Женский дансхолл появил-
ся на Ямайке: в привычном африканском 

дансхолле начали появляться чисто женские 
движения, в которых подчеркивалась кра-
сота форм и энергия прекрасного пола. Да 
и сами дансхолл-артисты стали все больше 
воспевать красоту женщины в своих песнях, 
создавая романтический настрой компози-
ции и взрывные огненные треки. К тому же 
развитию стиля поспособствовал всемирно 
известный теперь конкурс на Ямайке - однои-
менный. Ну а про тверк вы наверняка слышали 
и без нас!

Второй открытый городской фестиваль-
конкурс семейного творчества «Поющая 
семья» состоится в воскресенье во Дворце 
культуры имени 1 Мая. Мероприятие орга-
низовано и проводится в рамках празднова-
ния Дня матери. 

Мероприятие начнется в 12.00 в фойе 1-го 
этажа с выступления ВИА «Гольфстрим» (руко-
водитель Владимир Игнашин) с программой 
«Хиты XX века». Выступления конкурсантов 
оценит профессиональное жюри, составленное 
из специалистов учреждений культуры города 
Ульяновска.

Организатор диктанта - всероссийская 
общественная организация «Русское гео-
графическое общество». Диктант проводится 
с целью оценки уровня географической гра-
мотности населения. Начало в 11.00. Допол-
нительную информацию вы можете найти на 
сайте: http://dictant.rgo.ru, а также позвонив 
по телефонам: кафедра географии и эколо-

гии (8422) 44-11-69; деканат естественно-
географического факультета (8422) 44-30-55. 
Электронный адрес кафедры географии и 
экологии: geogr73@mail.ru.

Регистрация участников проводится в глав-
ном корпусе УлГПУ им. И.Н. Ульянова. Для лиц 
с ограниченными возможностями здоровья 
предусмотрены особые условия.
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В этот деньà

В воскресенье, 26 ноября, во Дворце творчества детей и молодежи пройдет гранд-дефиле участников  ►
конкурса дизайнеров в рамках VI Всероссийского фестиваля моды «Симбирский стиль».
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Наша Маша всех краше!
Ульяновскую студентку признали  
самой красивой в Поволжье
Эльвира ЗЯМАЛОВА

21-летняя студентка 
УлГПУ Мария Семеленова 
стала победительницей 
Всероссийского 
конкурса «Краса 
студенчества 
России». 

Финал ежегодного 
конкурса красоты на этот 
раз проходил во Влади-
востоке. Из 42 участ-
ниц, представлявших 
25 регионов страны, 
до финала дошли 
только 12. Успешно 
миновав все испыта-
ния, наша землячка за-
воевала титул «Краса 
студенчества Приволж-
ского федерального 
округа». 

Бороться за титул 
красавицы будущему 
педагогу иностран-
ных языков не впервой 
- в марте этого года 
Мария Семеленова 
участвовала в конкурсе 
«Мистер и Мисс УлГПУ», 

где стала второй вице-мисс, заняв 
третье место.

- Во Владивостоке я представ-
ляла и свой вуз, и всю Ульяновскую 
область. Не знаю, почему выбрали 
именно меня, мне не объясняли. Но 
я была безумно рада, что это реше-
ние было все-таки в мою пользу, - 
поделилась Мария. - Раньше я 
себя даже не представляла 
в подобных меропри-
ятиях, но ока-

залось, что это очень затягивает, 
помогает открывать себя с новой 
стороны. 

Все красавицы прошли серьез-
ную школу подготовки, програм-
ма состязаний включала в себя 
конкурс творческих номеров,  
написание эссе, самопрезента-
цию участниц и индивидуальное 
собеседование, деловую игру, а 
также защиту социально значимо-

го проекта. Мария презентовала 
социально-творческий проект «Лет 
до ста расти нам без старости», 
ориентированный на обучение 
людей старшего поколения ино-
странному языку студентами-
практикантами.

- Так как я учусь 
в пединститу-
те, решила по-

казать сценку с 
учителем и ученика-

ми. Заранее договори-
лась с ребятами, чтобы они 

мне помогли в этом, - вспоми-
нает самые яркие моменты 

конкурса студентка чет-
вертого курса УлГПУ 

Мария Семеленова. 
- Потом мы дефили-
ровали под крутую 

музыку на фоне слай-
дов с нашими фотогра-
фиями. Модный показ 

превратился в потрясающее шоу! 
В числе конкурсных испытаний 
было необходимо разучить танец 
из ранее присланной танцеваль-
ной связки. Кто-то выучил, я - нет 
(улыбается), поэтому пришлось 
импровизировать. Впрочем, это 
только добавило экспрессии мое-
му выступлению, и публика, и жюри 
это потом отметили. 

Как выяснилось, танцы Марии 
Семеленовой - это ее хобби, ее 
страсть. Девушка танцует с 4 лет 
и не представляет ни дня своей 
жизни без этого занятия.

Ближе к финалу конкурсантки 
так сдружились, что даже забыли, 
что надо соревноваться. Так, по 
заданию творческого конкурса 

«Угадай мелодию» необходимо 
было исправить мелодию, но с не-
правильными строчками. Право от-
вета предоставлялось той девушке, 
которая первая нажмет на кнопку. 
Все 12 финалисток вместо борьбы 
за микрофон взялись за руки и вме-
сте допели строчки из песен.

А еще королева красоты говорит, 
что уже в ближайшее время про-
ведет серию мастер-классов для 
девчонок.

- Я хочу рассказать им о том, 
что настоящей красавицей важнее 
быть не в любом весе, а в любой си-
туации, - говорит победительница. - 
Мой посыл всем: «Ребята, бросайте 
себе вызовы, не сидите на месте, 
самосовершенствуйтесь!». 
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Богатырь. Герой Российской 
Федерации. Великий спорт-
смен. Все это - о заслуженном 
мастере спорта СССР, борце 
греко-римского стиля Алек-
сандре Карелине.

Только перечисление его 
спортивных заслуг восхи-
щает даже людей, далеких 
от спорта. Первый трех-
кратный победитель Олим-
пийских игр в категории до  
130 кг, 9-кратный чемпион 
мира, 12-кратный чемпион 
Европы, 13-кратный чемпион 
СССР и России. Четыре раза 
награжден «Золотым поясом» 
как лучший борец планеты. За 
спортивную карьеру выиграл 
888 поединков и потерпел 
два поражения. Включен в 
число 25 лучших атлетов мира  
XX столетия. 

Но все это было потом. А в 
ноябре 1987 года 20-летний 
Александр Карелин приез-

жал в Ульяновск и принял 
участие в Кубке России по 
греко-римской борьбе. На-
верное, об этом помнят только 
самые ярые фанаты борьбы. 
Он был еще не так знаменит: 
в 1987-м занял 2-е место на 
чемпионате СССР, 1-е место 
на чемпионате Европы, Кубке 
мира и чемпионате РСФСР.

Пройдет всего год. Каре-
лин станет самым молодым 
олимпийским чемпионом по 
борьбе греко-римского стиля. 
И начнется история легенды. 

В марте 2010 года Карелин 
побывал в Ульяновске. Уча-
ствовал в круглом столе по во-
просам развития физкультуры 
и массового спорта в России. 
Великий спортсмен рассказал 
о своих жизненных принципах: 
«Самое важное - постоянно 
бороться за себя, за свою 
семью, за родной город и всю 
державу». 
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